
ATA DA D E C ~  PRIMEJRA REUNL&O 
C DA CAMARA MUNICIPAL DE EVORA, 

/$ no 11,2024 REALIZADA NO DIA QUINZE DE MA10 
Camara Municipal DE DQIS MJL E VINTE E QUATRO / 

SEPTUAGESIMA REUNI~O DE c ~ A R A  
DO MXNDATO 2021/2025. . 

( 

Aos quinze dias do mi% de maio de dois mil e vinte e quatro, pelas quinze horas, na Sala de 
reuniBes do Edificio Alexandre Herculano, reuniu a C k a r a  Municipal de ~vora .  

Estiveram presentes: 
Presidente: Carlos Manuel Rodrigues Pinto de Sa 
Vereadores: JosB Gabriel Paixiio Calixto 

Henrique Eva Ferreira Carvalho Sirn-Sim 
Alexandre Manuel Rosa Varela 
Lurdes Judite Dionisio Pratas Nico 
Jogo Ant6nio Velhinho SimBes 
Patricia Josk Correia Raposinho 

A reuniiio foi presidida por, Carlos Manuel Rodrigues Pinto de Sk, Presidente da Cilmara 
Municipal de ~ v o r a ,  e secretariada por Elisabete Matos Neves, Coordenadora de Unidade de 
Administragiio Geral. 

Ao iniciar a reuniiio o senhor Presidente cumprimentou os senhores Vereadores, funcioniurios e 
public0 presente e informou que a senhora Vereadora Florbela Fernandes niio iria estar presente 
na reuniiio, mas fazia substituir-se pel0 senhor Vereador Joiio SimBes. Neste sentido, solicitou a 
justificagiio da respetiva falta a qual, por consenso de todos os Eleitos, foi devidamente 
justificada. 
De seguida, perguntou se havia dguma questiio sobre a Ordem do Dia, tendo solicitado que o 
ponto 5.6 fosse retirado, conforrne pedido do proponente, o que foi aceite por unanimidade. 
Niio havendo mais sugestBes deu continuidade B reuniiio. 

A). - Proposta de aprovaqiio das atas numero 3 de 07/02/2024, numero 4 de 21/02/2024 e 
numero 9 (extraordinhria) de 22/04/2024. 

Tendo o texto das atas numeros 3 e 4 sido previamente distribuido entre todos os membros do 
Executivo foi deliberada a dispensa da sua leitwa, nos terrnos do disposto no Artigo quarto do 
Decreto-Lei numero quarenta e cinco mil trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro 
de mil novecentos e sessenta e tres. As referidas atas foram aprovadas por unanimidade, niio 
tendo participado na deliberaggo da ata numero 3 a senhora Vereadora Lurdes Nico e nas 
atas numero 3 e numero 4 o senhor Vereador Jolo SimGes, por nzo terem estado presentes na 
reuniiio a que elas respeitam, nos termos do no 3 do artigo 34" do Novo C6digo Procedimento 
Administrativo (NCPA) aprovado em anexo ao Decreto-Lei 4/2015 de 7 de janeiro. 

A proposta de ata numero 9 (extraordinhria) de 22/04/2024, foi retirada a pedido do senhor 
Presidente. 
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B). - Falecimento de trabalhador JosC Ramiro Pedras dos Santos. 

0 senhor Presidente informou o Executivo sobre o falecimento do senhor Josk Ramiro Pedras 
dos Santos, funcionirio da Autarquia a desempenhar funqbes de Assistente Operacional no 
Departamento Serviqos Operacionais. 

C). - Localizaqiio do Novo Aeroporto de Lisboa. 

0 senhor Presidente referiu o seu agrado pela noticia avanqada pel0 Governo relativamente a 
localizagiio do novo Aeroporto ser em Alcochete, o que corresponde Aquilo que urn conjunto 
vasto de autarquias do Sul, incluindo ~ v o r a ,  e tambkm da Area de grande Lisboa, vinham 
defendendo, ha algum tempo, como sendo a melhor, na medida em que serve a Area de Lisboa e 
tambkm o Alentejo. 

D). - Inauguraqiio do Centro de Convivio da Horta das Figueiras e nova Sede dos 
Serviqos Sociais da C4mara de ~ v o r a .  

0 senhor Presidente deu nota da inauguraqiio do Centro de Convivio da Horta das Figueiras, 
bem como da nova sede dos Servigos Sociais dos Trabalhadores do Municipio. 

E). - Embaixadora da CroScia. 

0 senhor Presidente informou que recebeu a senhora Embaixadora da CroBcia, que mostrou 
interesse na possibilidade de se fazer uma ligaq5o de ~ v o r a  com uma cidade da Croacia. 
Naturalmente, demonstrou desde logo o interesse de ~ v o r a  em manter e alargar esta coopera950 
at6 mesmo noutras Breas. 

F). - Informaqaes breves sobre algumas questaes colocadas pelos senhores Vereadores 
em reuniaes anteriores. 

0 senhor Presidente, relativamente a Associaqfo Piio e Paz, disse que ja foram entregues as 
declaraq6es de todos os cond6minos, falta apenas entregar os projetos das especialidades de 
forma a que se possa, finalmente, concluir este processo. 

Quanto ao Bar da Rua de Machede disse que o processo esta a decorrer, sendo que das 
entidades consultadas falta apenas uma pronunciar-se e, ao mesmo tempo, esta tambkm em curso 
o processo de audiencia prkvia. 

Processo 1.9599 da Rua de S. Manqos, referiu que a informag50 que obteve junto dos serviqos 
foi que no projeto de arquitetura entregue pelos requerentes, era proposto um port50 com secq6es 
horizontais. No entanto, o projeto foi aprovado com a condig50 de ser colocado um seccionado 
na vertical, condig50 que os promotores aceitaram, tendo posteriormente entregue o aditamento 
ao projeto, tendo sido emitido o alvara de obras nessa condiggo. 
Recentemente os promotores apresentaram uma nova exposiq5o com a inten950 de voltar ao que 
tinham proposto antes do licenciamento, e colocar o port50 na horizontal, pedido que n5o vai ser 
acolhido tal como ja tinha sido informado no inicio do processo. 

Relativamente aos Loteamentos do Chafariz d'El Rei e Messejana, o senhor Presidente 
mencionou que estiio a aguardar o parecer da E-Redes, que esta corn urn atraso significative, no 
entanto porque n5o se verificou alteraq5o A pothcia solicitaram que o parecer emitido 
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anteriormente se mantivesse. Ainda assim, k imprescindivel para o processo avanqar, que seja 
entregue a planta de sintese do loteamento, o que ainda niio se verificou. I 
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Sobre o Loteamento de S. Josi! da Ponte, disse que esth a ser elaborada a proposta final, 
favorhvel, que lhe sera enviada na prbxima sexta-feira. 

Quanto ao Processo 1.661, o senhor Presidente referiu que o problema do lugar de 
estacionamento esth ultrapassado, m a  vez que se concluiu que niio era necesshrio. De momento, 
esth a ser feita a revisgo do processo para garantir as condiq6es de salubridade e seguranqa contra 
incendios e, entretanto, o promotor entregou uma nova exposiqiio que esth ainda em aniilise. 

Neste contexto, a senhora Vereadora Patricia Raposinho questionou se a Secqiio de 
Urbanismo, por via da nova lei, esta a considerar uma adenda juridica a todos os processos jh 
existentes. 

0 senhor Presidente referiu que as orientaq6es dadas B Divisiio de Urbanismo foi no sentido de 
se aplicar a lei, tal como esth definida, no imediato e integralmente. 

A senhora Vereadora Patricia Raposinho referiu que a nova lei define, claramente, que os 
serviqos tern que indicar A priori em cada licenciamento todos os documentos necesshrios para o 
efeito, e niio podem depois disso solicitar novos documentos. Portanto, gostava de saber se o 
senhor Presidente pode garantir que a Secq5o de Urbanismo n5o esth a requerer documentos 
continuadamente, porque sabe de varias pessoas que tern sido abordadas nesse sentido. 

0 senhor Presidente disse, o que jh referiu outras vezes, que seria bom que as pessoas que t6m 
essas queixas as apresentassem por escrito para se averiguar os factos, porque a C b a r a  cumpre 
estritamente a lei. Portanto, se isso tem acontecido 6 necessiirio identificar os casos para se 
analisarem as situaq6es e, cornprovando-se, retificar. 

G). -Voto de Pesar pelo faleeimento do Jornalista FERNANDO E M ~ I O .  

0 senhor Presidente, em nome dos eleitos da CDU, e em consensualizaqiio com os Vereadores 
da Coligaqso Mudar Com Confianpa, Partido Socialista e Movimento Cuidar de ~ v o r a  
apresentou o seguinte Voto de Pesar: 

VOTO de PESAR PEL0 FALECIMENTO do JORNALISTA FERNANDO EM~LIO 

Fernando Emilio, natural do Ciborro (Montemor-o-Novo) e residente em ~ v o r a ,  faleceu no dia 
10 de maio de 2024, aos 77 anos. 
Jornalista, com longa carreira na Rhdio Comercial, antes de se tornar cronista do jornal "A 
Bola", especializado em ciclismo, era conhecido como o 'Padrinho' da caravana da Volta a 
Portugal, prova que acompanhou em 50 ediqBes consecutivas. 
Destacou-se na radio com os relatos de ktebol e hbquei em patins; tamb6m nas reportagens 
radiofbnicas de ciclismo e na carreira na imprensa, fortemente ligada A modalidade desportiva do 
ciclismo. 0 seu trabalho e dedicaqiio eram reconhecidos a nivel nacional e no estrangeiro. 
Pela sua paixiio e dedica~iio ao ciclismo, Fernando Emilio foi agraciado em 2023 com a medalha 
e o diploma de S6cio de Mkrito da Federaqiio Portuguesa de Ciclismo. 
JB debilitado, niio deixou de acompanhar a mais recente Volta ao Alentejo, marcando presenqa 
em ~vora ,  a 24 de marpo ultimo. .: - . 

,:-<,A I;--; ,.' ' -.' 
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A Ciimara Municipal de ~ v o r a ,  reunida a 1310512024, aprova um voto de pesar pelo falecimento 
de Fernando Emilio e endereqa as suas condolGncias a familia, aos seus camaradas do jornal "A 
Bola" e a todos os apaixonados pel0 ciclismo. 
0 voto de pesar foi aprovado por unanimidade. 

H). - Saudag8es Diversas. 

0 senhor Presidente, em nome dos eleitos da CDU, apresentou a seguinte Saudagiio: 

SAUDACAO a UNIVERSIDADE de EVORA, PELO 50' ANIVERSARIO da sua 
REFUNDACAO. 

Esta de parabkns a Universidade Eborense, pel0 meio skculo cumprido desde a sua refundagiio, 
bem como pelos 45 anos da reativaqiio da designaqiio Universidade de ~ v o r a ,  em 1979, com a 
extingiio do Instituto Universitario de ~ v o r a .  

SAUDACAO a ASSOCIACAO dos DEFICIENTES das FORCAS ARMADAS 
A Ciimara Municipal de ~ v o r a  s a ~ d a  a Associagiio dos Deficientes das Forgas Armadas 
(ADFA), pel0 seu 50" aniversario. 
Fundada, a nivel nacional, em 14 de maio de 1974, abriu neste mesmo ano a sua delegagiio de 
~ v o r a .  
Segundo as suas pr6prias palavras, 6 uma associagiio que se caracteriza por ser "livre e 
independente" e que "desenvolveu um trabalho ao nivel da renovagiio das mentalidades, no p6s 
25 de Abril, em relagiio as pessoas com deficiencia, contribuindo para o lanqamento das bases de 
um novo associativismo de participagiio ativa e das suas organizag6es representativas." 
Com meio skculo de trabalho, a ADFA continua a ser fundamental para assegurar dos direitos 
dos deficientes militares, reivindicando e desenvolvendo condig6es que possibilitem o pleno 
exercicio da cidadania, pel0 que, por via da delegagiio regional de ~ v o r a ,  a Ciimara Municipal de 
~ v o r a  endereqa os parabkns a toda a ADFA. 

A CASA DO BENFICA de EVORA, PELO SEU 31" ANIVERSARIO 
A casa do Benfica de ~ v o r a  celebra mais um anivershrio, o seu 3 lo. P610 agregador de muitos 
amantes do desporto da cidade, esta de parabkns pela vitalidade que demonstra. 

Dando continuidade, o senhor Presidente, em nome dos eleitos da CDU e em coligagiio com os 
eleitos da Vereadores da Coligagiio Mudar Com Confianga, apresentou as seguintes saudag6es: 

SaudagPo a Escola de Artes da Universidade de ~ v o r a ,  pel0 seu 15' aniversario. 
Saudagiio A Escola de Artes da Universidade de ~ v o r a  pel0 seu 15" aniversario, prova das novas 
dinhicas que a Universidade de ~ v o r a  sempre conseguiu criar, internamente, com reflex0 na 
cidade e regi5o. 
Em boa hora o fez e faz, num momento em que a cidade caminha para 2027, ano em que serh 
Capital Europeia da Cultura e reservara para a sua Universidade um papel central neste evento 
marcante. 

SAUDACAO a ATLETA ANA ALEXANDRINO 
Numa prova realizada em Faro, a atleta eborense Ana Alexandrino, que representa Clube Raquel 
Cabago, tornou-se Bi-Campeii Nacional (medalha de ouro) no langamento do peso, vice-campeii 
nacional (medalha de prata) no lanqamento do dardo e conquistou tambem o terceiro lugar 
(medalha de bronze) nos a tambkm 400 metros. 
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Tratando-se de uma competiqb de h b i t o  nacional, a CAmara Municipal de ~ v o r a  endereq~K+~.S22 , -,*- >p-sve- 

felicitagdes ii atleta e aos dirigentes e treinadores do Clube Raquel Cabago, -g; 
,%+> 

As SaudaqBes apresentadas foram aprovadas por unanimidade. .!&?d 
3?&. 
' r - r  

- 
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I). - Encontro na Escola Severim de Paria 1 Escolas UNESCO. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela comeqou por cumprimentar o senhor Presidente, 

reuniiio. ,-- .., 
senhores vereadores, funcioniirios, phblico presente e todos os municipes, que assistem 

Dando continuidade, referiu-se ao encontro realizado na Escola Severim de Faria, 
com as Escolas Unesco, que ligou questdes relacionadas com a Educaqiio, Ciencia e a Cultura. 

- 

-2 -. 7 
. ---?a+. -5-5 >;-J ,ex L5A2- ;*r, 

Assinalou ainda, o concerto da Banda Filarmbnica de Porto Judeu da Ilha Terceira, no gmbito da5+$q:&K; 
., , 5v 2&=2 geminagiio de ~ v o r a  e Angra do Heroismo $;$+ -..-. ,zsi+ a - *  1 r 

J), - Vereador Jose Calixto . ~ ~ - - a  
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.z-: 1 

Dando continuidade ao periodo de antes da ordem do dia, o senhor Vereador Jose Calixto inicio 
a sua intervengiio por cumprimentar o senhor Presidente, os senhores vereadores, todos 
trabalhadores municipais e restantes colaboradores, phblico presente e todos os municipes, 
assistem A reuniiio. 

- Vatos e Sauda~des 
0 senhor Vereador Jose Calixto em nome dos Eleitos do Partido Socialista, associou-se ao vo 
de pesar, votos de felicitagdes e todas as saudaqdes que siio apresentadas na presente reuni 
pelas diferentes forqas politicas. 

Decisiio de avanqar corn a construqiio Terceira Travessia do Tejo e Troqo Lisboa - Poceiriio 
~vora ,  incluindo a colocaqiio na M A  dos respetivos Estudos de Impacte Ambiental. 

\ 

0 vereador Jose Calixto questionou se a Autarquia d as suas equipas t6cnicas, nomeadamente 
alteragiio do PDM, ponderam promover uma andise estrategica dos impactos destas decisdes 
nivel do planeamento urbanistico na cidade e no concelho? 

Processo N." 2.3732 - Bairro de Siio Jose da Ponte, predio com o artigo 1 12F 

0 senhor Vereador JosC Calixto questionou sobre o contehdo da resposta dos servigo 
municipais competentes, totalmente contraditbria com as informaqdes anteriores prestad 
publicamente pel0 Senhor Presidente em diversas reunides anteriores. Nos termos des 
informaqiio este prbdio urbano foi integrado em solo rtistico suspendendo legitirnos direit 
adquiridos. 
Mais, questionou o senhor Presidente sobre a legitimidade desta suspensiio. Como a 
piiblica do processo de alteragiio do PDM decorreu entre 13 de dezembro de 20 
fevereiro de 2024, e atento o periodo associado de suspensiio de atos administrativos, 
igualmente se este processo estii ou niio suspenso at6 ao dia 10 de junho de 2024. . . - 
Outros Processos de Gestgo Urbanistica por decidir h6 bastante tempo 
0 Vereador Jose Calixto apresentou, de seguida, algurnas preocupaqdes sobre algun 
de gestiio urbanistica que, repetidamente, niio t2m apresentado evoluqiio, nomeadamente: 
Processos ainda pendentes desde a intervenqiio efetuada pel0 Sr. Arq. Miguel Lima em 20 de -. 
dezembro de 2023 % : -  

7. 

- Processo 759lDORU - Av. &h&et$ Rui Couto / Estudo Ocupaqiio Urbana; 
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- Processo 1.19681 - Pateo de famflia n." I - Bairro de Almeirim; 
- Processo 1.4643 - Rua Jo5o de Deus 36. / Heranqa de Te6filo Bilou Santana; 
- Processo 1.560 (antigo 1.661) - Praqa do Giraldo 18 a 20 Alchrcova de Cima 13 / Ricardo 
Cunha; 
- Processo 1.8392 - Quinta do Forte - Rua das Alcaqarias n." 34 a 38-E - PIP com Estudo Prkvio 
de Arquitetura e Ocupaqiio Urbana. 
- Processo de acessibilidades na Zona da Garraia 

0 senhor Vereador JosC Calixto sinalizou a publicaqiio em Dihrio da Repcblica no passado dia 
10 de maio, do concurso p~blico para abastecimento de hgua a todas as habitaq6es e outros 
im6veis existentes na zona da Garraia, Sisuda e Boa-Morte, num valor miiximo de 41 9 mil euros, 
com urn prazo de execuqiio previsto em 270 dias. 
0 Vereador Josk Calixto deixou uma palavra de reconhecimento ii determinaqiio de todos os 
moradores, organizados na sua Associaqiio, pela sua luta por direitos fundamentais para a sua 
vida. 
Destacou, ainda a prop6sito deste processo, a sua justeza e a necessidade da CME encarar todas 
as restantes zonas limitrofes da cidade, com caracteristicas semelhantes, como absolutamente 
priorithias em mat6rias de infi-aestruturas biisicas. 
- Protocolo com a Sociedade Portuguesa de Autores (SPA) 
0 Vereador Josk Calixto defendeu, de seguida, que a niio celebraqiio de um Protocolo corn a 
SPA k totalmente incompreensivel e tern custos mais elevados para a C h a r a  Municipal de 
~vora .  Mais informou que existe a tentativa desta instituiqgo proceder a esta assinatura hii jh 
bastante tempo, mas sem resposta afimativa da Autarquia. Questionou o Presidente sobre este 
tip0 de opqiio e suas consequ6ncias (mais custos desnecessiirios, mais dividas em situaqiio 
irregulares e menos prazos de pagamento negociados). 
Sendo que o Festival Imaterial 2024 se iniciarii daqui a 2 dias, o Vereador Josk Calixto, 
questionou como sera resolvida esta situaggo, supostamente irregular.' 
Questionou, de seguida, se a requisiqiio referente ii ediqgo do mesmo festival em 2023, jB estii 
passada i SPA, referindo que, se niio estiver k grave e corresponde a pagamentos em atraso que 
niio siio refletidos nas contas do Municipio. Questionou, ainda, o Presidente se existem mais 
situaqijes deste gknero. 
Terminou defendendo um maior respeito pelos autores, nomeadamente atravks do pagamento 
dos seus direitos artisticos, atempado e nos termos da Lei. 

0 senhor Presidente relativamente ii Divisiio Urbanistica, referiu que a plataforma esti 
adquirida e a ser adaptada & nova legislaqiio. 

Relativamente iis quest6es do novo aeroporto e da linha do poceiriio, jB na sua primeira 
intervenqiio sobre este tema, referiu que k precis0 estar na posse de todos os dados para perceber 
o que 6 que e possivel fazer desde jfi, sendo que algumas das questijes ja estavam salvaguardadas 
corn a linha que esta em construqiio atualmente. 

0 senhor Presidente comeqou por dizer que a alteraqiio do PDM esth em curso, como todos 
sabem, pel0 que nenhum terreno wbaniz6vel passou a rhstico. Relativamente Avenida Rui 
Couto lembrou que houve uma reuniiio, sobre esta matkria, com tkcnicos e os promotores, hB 
algum tempo, onde ficou combinado apresentarem uma proposta alternativa, contudo dois meses 
depois ainda niio o fizeram. Neste momento, a informaqgo que tem 6 que apresentaram apenas 
urna ou duas plantas que retomam a urna proposta inicial feita ha muitos anos, mas no concreto 
os promotores niio responderam de acordo com aquilo que resultou da reuniiio corn os tkcnicos. 
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Partido com a sua entrega, trabalho e exemplo. Todos aqueles que, servindo o Partido, serviram 
Portugal, nas suas aldeias, vilas e cidades. 
0 s  Vereadores do PSD, eleitos pela Coligaqiio Mudar com Confianqa, prop6em que esta Ciimara 
delibere aprovar o seguinte Voto de Saudaqiio: 
1 ." Saudar o 50" aniverskrio do PPDIPSD, partido kndador da nossa democracia; 

A Francisco Bolas, pel0 PrCmio Carreira atribuido pela Revista ~ ~ t i c a ~ r o .  Francisco 
Mendes Bolas, filho do empres&-io eborense Sebastiiio Mendes Bolas, um dos 36 eborenses que 
participaram no I11 Congress0 Nacional da Oposiqiio Democratica, que se realizou em Aveiro em 
1973, tem liderado o grupo empresarial familiar na area da desde a dkcada de 80. Com 78 anos 
de idade e natural da cidade de ~ v o r a ,  Francisco e reconhecido como um dos responsaveis pel0 
aparecimento e desenvolvimento da optornetria no pais. Com uma carreira de mais de 60 anos 
dedicada B excelsncia e inovaqiio no setor, Francisco comeqou a trabalhar como tkcnico de 
oficina de 6tica aos 14 anos, na cidade de Lisboa. Pouco tempo depois, regressou a ~ v o r a  para 
assumir um papel fundamental na optics Havaneza. Tem ainda um projeto inovador de aqiio 
educativa e social sob o tema "Saude Visual XXI", que tem como objetivo a realizaqiio de 
rastreios visuais que visarn alertar o public0 para a importiincia da saude visual e identificar 
possiveis alteraqties que possam existir na visiio. 

Ao Professor Artur Goulart, que recebeu o PrCmio SOS Azulejo, atribuido anualmente pel0 
Museu da Policia Judiciaria nwna parceria que envolve diversas instituiqties, entre as quais as 
Faculdades de Letras e de Belas Artes da Universidade de Lisboa, a Universidade de Aveiro e a 
Associaqiio Nacional de Municipios Portugueses. 
0 juri decidiu atribuir a Artur Goulart um prkmio extraconcurso "pelo mkrito e releviincia do seu 
trabalho continuado na valorizaqiio e divulgaqiio do patrimbnio cultural portugues, incluindo o 
patrim6nio amlejar". 
A residir em ~ v o r a  desde 1979, desempenhou knq6es de tkcnico superior do Museu de ~ v o r a  
at6 1992, exercendo o cargo de diretor atk 1999. Entre outros trabalhos, Artur Goulart foi 
coordenador do Inventhrio do Patrim6nio Artistic0 M6vel da Arquidiocese de ~ v o r a  e, nesse 
hb i to ,  da publicaqiio de 18 volumes dos concelhos inventariados, sendo autor dos projetos 
museol6gicos do Museu de Arte Sacra de Elvas (2000) e do Nucleo da Igreja de Siio Francisco, 
em ~ v o r a  (20 1 6). 

A Fundaqiio Alentejo pel0 cumprimento do seu 25" aniversario. A Fundaqiio Alentejo k uma 
instituiqiio privada, ao serviqo da qualificaqiio escolar e profissional dos alentejanos e foi 
constituida em 1999. Tem, ao longo dos 25 anos de existencia, atravks da Escola Profissional da 
Regiiio Alentejo, desenvolvido uln papel muito relevante na qualificaqiio de milhares de jovens 
da nossa regiiio. Saudamos por isso a Fundaqiio Alentejo e todos os colaboradores desta 
instituiqiio. 

A Universidade Popular T6lio Espanca, pelo seu 15" aniversario, uma instituiqiio que 
pretende contribuir para a forrnaqiio cientifica, cultural e tkcnica dos cidadiios do Alentejo, 
promovendo a sua participaqiio em dispositivos formativos indutores de estilos de aprendizagem 
ao longo da vida que estimulem e reforcem o gosto e o prazer de aprender. 

VOTOS DE SAUDAC~O DESPORTIVA 

As atletas Eborenses Ana Peixoto (GRUPO DESPORTIVO DE PAVIA) e Ana Alexandrino 
(CLUBE RAQUEL CABACO) pelos excelentes resultados nos 5"s Jogos Nacionais da ANDDI 
- Associaqiio Nacional Desporto Desenvolvimento Intelectual, que decorreram este fim de 
semana em Tavira! A Ana Raquel Oliveira Peixoto alcanqou dois 3" lugares, no lanqamento do 
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dardo e nos 100 MTS de corrida, e a Ana Alexandrino com lo lugar lanqamento do peso, 2" 
lugar no dardo e 3" lugar nos 400 mts! Siio verdadeiros exemplo de superaqiio, de dedicagiio e de 
sucesso! Estiio de parabkns estas grandes atletas, familias, seus cubes e equipas tkcnicas! 

Ao Juventude Sport Clube, que se sagrou Campeiio Distrital em Futebol nos escal8es de 
Iniciados, Infantis e Juvenis Masculinos, tendo ainda vencido a Supertaqa Distrital em Futsal de 
Juniores, Iniciados e Infantis; 

Ao Internacional Sport Clube, que teve em vlrias finais, tendo vencido Taqa Distrital em 
Futsal, categoria de Iniciados; 

Ao Lusitano Ginisio Clube, que se sagrou Campeiio Distrital de Futebol em Juniores 
Masculinos. 

Aos ciclistas Rui Casquinha (master 40), Ant6nio Faisco (Master 50) e Francisco Romiio 
(Master 65), pelos excelentes resultados na terceira etapa da Taqa de Portugal Master, tendo 
alcanqado duas vit6rias e um terceiro lugar, respetivamente, a representar a Uniiio Ciclismo do 
Alentejo. 
0 s  votos apresentados foram aprovados por unanimidade. 

De seguida, o senhor Vereador Henrique Sim-Sim, referiu a decisiio do Governo de mandatar a 
IP para desenvolver os estudos para a construqiio da terceira travessia do tejo, Aeroporto e da 
ligaqiio de alta velocidade LisbodMadrid, numa decisiio objetiva de avanqar com esta ligaqiio no 
horizonte de cerca de 10 anos, ~ v o r a  j l  teve um processo similar com a ligaqb ~ a i d ~ v o r a ,  que 
teve vhrios impactos positivos mas tambkm negativos, e aquilo a que se assistiu durante esse 
processo foi, de alguma forma, que a Ciimara de ~ v o r a  niio estava a liderar o processo. Foram os 
moradores daquela zona que lideraram o processo, que exigiram e lutaram para que fizessem 
publicamente as quest8es para que o traqado fosse outro. 

Assim, deixa referido que lhe parece muito importante que se possa, desde j& comeqar a 
I 

preparar um cademo de encargos, e quando a IP vier falar corn a C h a r a  saberem, exatamente, 
aquilo que querem ouvir e nesse processo, naturalmente, envolver todos os agentes interessados, 
que foi aquilo que no processo anterior, niio foi feito da melhor forma. 

I 

Referiu ainda, que solicitou informaqiio sobre urn investimento que estA previsto para o Parque 
Industrial Aeronkutico de ~vora ,  que diz respeito a um projeto de cerca de 50 milhaes de euros 
que vai criar mais de 50 postos de trabalho na Area da valorizaqEo energktica dos residuos, e at6 
ao momento ainda niio lhe foi disponibilizada essa informaqiio. Portanto, mais uma vez solicitou 
que lhe seja facultado o processo para consulta, para perceber que proposta foi feita e assim 
poder formar, tambkm, a sua opiniiio sobre este processo. 

0 senhor Vereador Henrique Sim-Sirn deu nota da constituiqiio da Associaqlio de Moradores 
do Senhor dos Aflitos e Louredo, no passado dia 24 de abril. Esta associaqiio reline vfirios 
moradores daquela zona, que pugnam pela melhoria do abastecimento de @a, limpeza e 
conservaqiio dos caminhos de toda aquela zona e, portanto, B de toda a justiqa referir que t6m um 
projeto bem estruturado que merece ser realgado. 

Sobre a necessidade urgente de intervenqiio na Igreja da Graqa sabe que existe a possibilidade de 
ter um financiamento, mas falta parte da contrapartida nacional, e a sua pergunta 6 se o 
Municipio jk foi contactado sobre isto, e qua1 o seu posicionamento. 
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Referiu que, na sua opiniiio, a execuqiio do Plano Estrategico de Desenvolvimento Urbano 
(PEDU) tem sido muito baixa, continuando alguns projetos atrasados, nomeadamente o do 
Interface Modal do Rossio, sendo que a interface do projeto dos antigos Celeiros e o projeto da 
Rodovihia ficaram por executar. Questionou o ponto de situaqiio e que medidas estiio a ser 
incrementadas, para que, no final deste ano, a execuqiio deste Plano seja realmente eficaz. 

Noutro contexto, referiu que a ocupaqiio de garagens com imigrantes ilegais na Rua da Senhora 
da Saude continua a acontecer, algo que ja tinha sido denunciado aos serviqos de fiscalizaqiio, 
logo e urgente saber em que ponto 6 que esta essa situaqiio e se os serviqos estiio ou niio a 
acompanhar este caso. 

0 senhor Vereador Henrique Sim-Sim voltou a referir o pkssimo estado em que se encontram 
algumas partes do passeio ao longo da Muralha, que pode causar acidentes e colocar em perigo 
quem por 18 passa. 

Destacou que o Jardim do Paraiso esta degradado, grafitado e abandonado ha vh-ios anos, e nada 
se faz. 

Quanto ao estudo de videovigiliincia, para o Centro Hist6ric0, que j i  foi apresentado ha algum 
tempo, pretende saber quando 6 que o senhor Presidente tenciona apresentar a estimativa para 
este investimento. 

Relativamente aos acampamentos ilegais na Malagueira, junto a antiga Vivenda, pretende saber 
o que esta a ser realizado pela Autarquia, uma vez que ja estiio mais de 20 familias 16 instaladas, 
o que tern provocado mau viver aos moradores das proximidades, nomeadamente da 
Urbanizaqiio Vila AcadCmica. 

Por ultimo o senhor Vereador referiu-se ao voto de saudaqiio Uniiio Europeia, aprovado na 
ultima reuniiio de Ciimara, que previa a iluminaqiio de um monument0 da cidade e tambkm a 
publicaqiio desse mesmo voto no ~ v o r a  Noticias, e nada disto foi feito. Portanto queria perceber 
o porquG das deliberaq8es que siio tomadas nesta Ciimara Municipal niio serem cumpridas. 

0 senhor Presidente comeqou por dizer que referiu a questgo do novo aeroporto, obviamente 
porque ha muitos anos a esta parte, que se tGm pronunciado e apresentado propostas sobre esta 
materia e, naturalmente, afirrnou a sua satisfaqiio por duas dkcadas depois, se ter reconhecido que 
a melhor localizaqiio era em Alcochete. 
Lernbrou que quem liderou o processo de contestaqiio e alteraqgo ao traqado da linha ferrea foi a 
C b a r a  de ~ v o r a ,  desde logo ao recusar o traqado que a IP e o Governo pretendiam impor e 
promover uma reuniiio na sede Junta de Freguesia de Nossa Senhora da Safide, aberta a todos 
aqueles que quisessem participar, e a afluzncia foi tanta que tiveram que realizar duas reunides 
uma a hora prevista e outra duas horas depois, exatamente para expor a situaqiio, a posiqiio da 
C h a r a  e para apelar a uma participaqiio ativa dos moradores e das instituiqdes, relativamente ao 
traqado da linha ferrea. Alias, se a c h a r a  municipal niio tivesse liderado o assunto, a IP teria 
impost0 o traqado que ja estava definido por eles, niio sendo a melhor opqiio. 
Evidentemente que projetos estruturantes, como e o caso deste, implicam grandes alteraqdes ao 
nivel do ordenamento e dos instrumentos do tenitbrio, mas como sempre afirrnaram, estiio 
disponiveis para intervir ativamente neste processo, dando as contribuiqdes que sejam 
necessarias. 

Relativamente ao investimento referido pel0 senhor Vereador, comeqou por dizer que a Ciimara 
tern estado empenhada em apoiar a concretizaqiio deste projeto, ainda que niio seja facil, porque 
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dizendo que 6 para a produqiio de hidrog6ni0, mas a maioria dessa area 6, de facto, para 
tratamento de residuos diversos, e s6 uma pequena parte para residuos aeronauticos. A C h a r a  
tem apenas urn terreno disponivel no Parque Aeronhutico, junto ao aerbdromo e apesar daquele 
projeto niio ser considerado um investimento na hrea da aeroniiutica, propuseram ao promotor 
encontrar urna solupiio que se adequasse. No entanto, o promotor entendeu que niio devia pagar a 
quantia que a C h a r a  prop6s, ainda que tenha sido calculada corn base nas taxas que estiio em 
vigor. 

Relativamente ?i Associaq50 de Moradores do Senhor dos Aflitos e Louredo, o senhor 
Presidente disse que sempre ti2m incentivado ?i criaqiio de AssociaqBes de Moradores, para que 
de uma forma organizada tenham urna participaqiio ativa na resoluqiio dos seus interesses, em 
cada um dos territ6rios. E, como 6 sabido, o relacionamento da CAmara com associaq6es 
formalmente constituidas C muito mais fhcil do ponto de vista legal, do que com movimentos 
apenas informais. Portanto, 6 muito positivo que os moradores se organizem e possam abordar os 

. 

seus problemas para que de urna forma s6ria e ponderada possarn, com a Ctimara, encontrar as 
solugBes mais adequadas. 

c C 

7z. 
A -2- 

Quanto Igreja da Grapa, disse que, de facto, esth com alguns problemas, nomeadamente ao 
nivel da fachada porque as pedras jii apresentam urna erosiio significativa, e do ponto de vista 
patrimonial 6 a fachada o seu maior valor, mas por outro lado, a cobertura precisa igualmente de 
intervenqiio. Ha mais de um ano a C h a r a  participou numa reuniiio com o Exkrcito, a Dire920 
Regional de Cultura, Entidade Regional de Turismo e a CCDR, e da parte da C h a r a  foi 
afirmada disponibilidade para colaborar na recuperapiio da Igreja. 
0 Exkrcito, na qualidade de propriethrio, entretanto ja pediu urna avaliaqiio especifica a urna 
entidade especialista nestas mat6rias e, portanto, a C h a r a  esth disponivel para colaborar, 
naturalmente precisando de saber quais os custos que estariio de facto implicitos. E sabido, por 
urna primeira estimativa de custos, que niio serh um valor pequeno, de qualquer maneira 
continuaremos a acompanhar o processo com a vontade de ajudar e intervir porque de facto a 
Igreja de Grapa tem um grande valor patrimonial que se quer salvaguardar, mas, obviamente, 
cabe ao Ex6rcito desenvolver os triimites para desenrolar este processo. 

Relativamente ao PEDU, aquilo que estava previsto em termos de programapiio at6 ao final do 
ano 2023, esta cumprido integralmente. 
Por via da reprogramaqiio prevista, passou para 2024, o que falta das obras dos Papos do 
Concelho e da ligagiio pedonal entre a Estaqiio Ferroviaria e o Centro Hist6ric0, obras que es tb  
a decorrer dentro do que 6 normal. Informou ainda, que vai haver uma reunizo na CCDRA, nos 
pr6xirnos dias, onde finalmente, viio comeqar a discutir a abertura dos avisos para o PT2030, e 
um deles 6 exatamente para os projetos que transitaram do PT2020 para o PT2030, esperando 
tamb6m que se possa garantir o financiamento que falta destes dois projectos, como 
compromisso do Governo anterior. 

Quanto ao problema do uso ilegal de garagens como habitaqiio, efetivamente viio recebendo 
informapaes de situaqdes deste tip0 a vhios niveis e em vhrios pontos do concelho. No h b i t o  
das compet6ncias da Ciimara, t6m vindo a intervir sempre em consontincia com outras 
instituiq6es procurando salvaguardar situaq6es sociais que podem ser complicadas. 

0 Quiosque do Jardim do Paraiso, como 6 sabido, houve algumas dificuldades com o Gltimo 
adjudicathio urna vez que se limitava a pagar a renda, mas niio estava a dar uso 
niio 6 isso que se pretende. A CAmara entende que isto niio esta correto, e por isso estiio a 
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desenvolvidos os triimites para ultrapassar as questbes do ponto de vista legal, situaqiio que 
praticamente esta resolvida para poderem voltar a p6r o quiosque a concurso. 

Ja foi pedida a estimativa de custos para a videovigiliincia e logo que tiverem os valores, disso 
dariio conta aos senhores Vereadores. 

Quanto a saudaqiio a Uniiio Europeia, de facto niio ha raziio para niio se ter cumprido aquilo que 
foi deliberado. 

A senhora Vereadora Lurdes Nico relativamente A Igreja de Nossa Senhora da Graga, de facto 
foi o Grupo ~ r b - ~ v o r a  que, tomou uma posiqiio publica e alertou para estado de degradaqiio da 
fachada e cobertura desta Igreja. Depois o Exkrcito numa informaqiio a Lusa, que t publica, vem 
esclarecer algumas situaqbes, nomeadamente que seriio necessaries 400 mil euros e desde logo 
120 mil euros para o avanqo da ernpreitada. 
Portanto, 6 necesshio encontrar entidades parceiras que se possam associar nesta causa, e k 
nesse sentido que apela a que a Ciimara se disponibilize a ajudar naquilo que for possivel, 
enquanto Ciimara Municipal. 

A senhora Vereadora Patricia Raposinho no que diz respeito empresa que pretende 
conseguir um lote no Parque de Industria Aeronautica, o senhor Presidente referenciou que 
estariam disponiveis, ainda que a atividade que se quer la instalar, niio tenha que very 
propriamente, com a aeronautics. Mas tanto quanto se sabe o hidrogenio vai passar a ser 
utilizado em voos comerciais a partir de 2025 e, portanto, deste ponto de vista, ainda que sem a 
consulta ao processo, podem verificar haver potencialidades neste projeto, inclusivamente esta 
produqiio de hidrogknio podera vir, no futuro, a ser tambem utilizado gradualmente em 
transportes publicos. 

0 senhor Presidente, relativamente quest50 deste investimento, voltou a referir que a Csrnara 
se esforqou para encontrar a soluqiio e encontrou, disponibilizando um terreno de 10 hectares. 0 
problema 6 que o promotor niio quer pagar o valor proposto pela Ciimara e que resulta da 
aplicaqiio das normas municipais, incluindo urn desconto consideravel. Portanto, a C h a r a  
interessou-se, encontrou soluqiio, prop& e indicou as condiq6es em que se podia fazer este 
investimento, cabendo ao promotor decidir se quer ou niio avangar. 

Sobre a Igreja da Graqa referenciou que estiio empenhados em ajudar, no entanto 6 6bvio que 
tem de ser o propriethio a desencadear o processo. Mas como ja o afirmaram estiio empenhados 
e disponiveis para ajudar a encontrar uma soluqiio para a recuperaqiio de um patrim6nio tiio 
importante para a cidade. 

A senhora Vereadora Lurdes Nico referiu-se a um email, que todos receberam, da Associaqiio 
de Pais e Encargados de Educaqiio do Eborae Musica, que numa carta aberta, manifestam a 
preocupaqiio pel0 mau estado das condiq6es do espaqo, nomeadamente para as aulas de 
precursiio. 
Nesse sentido, gostava de saber se a reuniiio que o senhor Presidente se disponibilizou, para fazer 
aconteceu realmente, quais os desenvolvimentos que ja foram feitos e se viio de encontro as 
preocupaq6es que os pais manifestaram nessa carta. 

De seguida, a senhora Vereadora voltou a questionar e a solicitar o envio de informagio que 
mencionou na ultima reuniiio, sobre a Capital Europeia da Cultura, nomeadamente o relatbrio do 
painel de especialistas, ao qua1 gostaria de ter acesso, tendo solicitado novamente o envio desse 
docurnento. 
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0 senhor Presidente referiu que antes desse email, jh tinha havido reuni6es c 
Eborae Mcsica, onde abordaram a situaqiio do Convento dos Remedies, que tem vindo a ser 
intervencionado, nomeadamente pelas irfiltraq6es ao nivel da cobertura, entr 
verificou a necessidade da substituiqiio de toda a instalaq50 elktrica, que niio serh uma 
intervenqiio fhcil por ser o edificio que k. Para alCm deste, ja foram identificados outros 
problemas que viio precisar de urn olhar mais cuidado de especialistas nestas matkrias. 
Portanto, todas estas intervenq8es viio obrigar, a que se encontrem locais 
algumas aulas do Eborae, incluindo a possibilidade de ser fora do convent 
obras. 
Ainda assim, referiu que depois de receberem esta missiva, solicitou que 
reunigo onde estivesse presente a Direqiio do Eborae e os pais dos alunos, para em conjunto 
poderem encontrar as melhores soluq6es para o efeito. 
Entretanto, a Divis5o de Cultura e Patrim6nio tem estado, exatamente, a procurar essas 
alternativas e jh fo rm identificados alguns espaqos possiveis, alguns n5o s5o propriedade da 

para o efeito. 
C h a r a  Municipal e tem de se aferir quais as possibilidades, dentro daquilo que mais se adequa 
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L). - Vereador Jolo Simbes / Vhrios Assuntos 

0 senhor Vereador Joiio SimBes dando continuidade ao period0 de antes da ordern do dia, 
iniciou a sua intervenqiio por cumprimentar o senhor Presidente, os senhores Vereadores, todos 
os trabalhadores municipais, pcblico presente e todos os municipes, que assistem a reuniiio 

De seguida referiu-se ao falecimento do Jornalista Fernando Emilio, um nome que ficara para 
sempre na hist6ria da comunicaqiio, nomeadamente pelos relatos de futebol e h6quei em patins, 
mas sobretudo no ciclismo, onde todos reconhecem a dedicaqiio e empenho que dedicava a essa 
modalidade, e ao seu trabalho. 

0 senhor Presidente interveio para referir que esteve no funeral do jornalista Fernando Emilio 
em representag50 da Ciimara Municipal e tambCm da CIMAC, tendo recordado que o Fernando 
Emilio esteve na fundaqiio da Volta ao Alentejo em Bicicleta participando em todas as suas 
ediqBes e sem dcvida era uma referencia do ciclismo e do jornalismo. 

0 senhor Vereador, em nome do eleito do MCE, apresentou os seguintes votos: 

12 de MA10 - DIA INTERNACIONAL DO ENFERMEIRO 

bastante complicadas, vivendo numa press50 profissional 
corresponder com qualidade, as necessidades dos seus doentes, 
colocar o dever e a miss50 de CUIDADO que abraqaram, ii fr 



4 de MA10 - DIA INTERNACIONAL DO BOMBEIRO 
0 Movimento Cuidar de ~vora ,  felicita todos os Bombeiros e particularmente os do Corpo de 
Bombeiros de ~ v o r a ,  pel0 seu espirito de missiio e entrega no servigo & populagiio, nas suas mais 
variadas formas. 
Tantas vezes colocando em risco a sua pr6pria seguranga pessoal, siio "VOC~~S" quem esth na 
linha da fiente, sempre que B precis0 estender a miio, a quem esth em dificuldades. 

JUVENTUDE SPORT CLUBE 
-0 Movimento Cuidar de ~ v o r a  Felicita a Equipa do Juventude Sport Clube, pela conquista do 
Campeonato Distrital de Iniciados 202312024. 
Para todos os jovens Atletas CampeGes, votos das maiores felicidades e de um promissor futuro 
desportivo 
0 s  votos apresentados foram aprovados por unanimidade. 

Em seguida o senhor Vereador JoPo SimGes, questionou qua1 o ponto a situaqiio relativamente 
aos ocupantes ilegais do edificio da Vivenda e se tem havido alguma manifestagiio da parte dos 
moradores daquela zona. 

Deu nota que foi contactado por alguns empreshrios do Parque Industrial, que lhe relataram a 
presenga de ocupantes ilegais nwn terreno, no Parque Industrial e aquilo que comegou por ser 
urnas tendas neste momento jh 6 uma construqiio em madeira de algumas dimensGes, e ainda 
pior, segundo urn dos empresiirios lhe disse, 6 a onda de roubos que estiio a acontecer naquela 
zona. 
A policia tern sido charnada ao local, que vai dizendo que nada podem fazer porque 6 uma 
competencia da Cilmara, entretanto um dos emprestirios em causa tem tentado contatar 
telefonicamente os sewigos da Cilmara, mas a h i c a  vez que conseguiu falar foi com uma 
assistente social, que lhe respondeu que niio tinham conhecimento dessa situaqiio. 

Nesse sentido o senhor Vereador solicitou que os fiscais da Cilmara se pudessem deslocar ao 
local para comprovarem esta situagiio, antes que algo de mais grave possa ali acontecer, at6 
porque jh se geraram algumas situag6es de conflito 

Relembrou a situagiio dos semhforos, junto ao caf6 "0 Pastor", que estiio avariados ou 
completamente descoordenados hh muitos meses, tendo lembrado que 6 m a  zona muito 
fiequentada por pe6es por ser m a  passagem para a Ecopista e, portanto, 6 urna situaqiio que 
pode provocar acidentes graves. 

Referiu que hB wnas semanas foi deliberado em reuniiio de C h a r a  a entrega de um edificio 
devoluto, ao Clube de Rugby de ~ v o r a ,  para puderem fazer ali a sua nova sede. Acontece que o 
Presidente do Clube, com quem tudo tem sido tratado, s6 estarh na diregiio do at6 ao final do mes 
e seria bom que o process0 se concluisse ainda durante a sua presidencia no clube. A seu ver a 
C h a r a  s6 tern a ganhar com este projeto, porque 6 urn edificio que esth completamente 
impratichvel para qualquer situagiio, e o Clube vai remodelar o edificio sem onerar em nada o 
Municipio. 

Referiu-se a uma informaqiio que 6 p~blica de que a Dire950 Regional de Cultura e o Municipio 
chegaram a um acordo sobre as interveng6es nas Arcadas e a pergunta 6 se hh uma previsiio para 
comegarem corn as obras, porque cada dia que passa s6 piora a situaqiio. 
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Deu nota que foram contactados por alguns moradores da rua Principal do Bairro de Sta. Maria, 
que existe urna pequena rutura numa casa ha cerca de 3 aiios, portanto durante estes anos, muitos 
metros de agua foram desperdiqados. 

Tambkm foram contactados por moradores do Bairro do Frei-Aleixo, que moram nos andares 
mais altos, que se queixam que desde o inicio do inverno, que t6m falta de press50 na Qua, de 
tal forma, que grande parte das vezes os esquentadores niio funcionam. 

Chamou novamente a atenqiio para o estado de abandono e degradaqiio em que se encontra o 
Jardim da Avenida da Malagueira, com ervas secas, sem limpeza, valvulas sem tampas, num 
estado de abandono cornpleto, podia ainda falar das condutas que se encontram num estado de 
degradaqiio ainda mais deploravel, que choca qualquer pessoa que por ali passe. 
Lembrou o facto de o projeto da Malagueira ter sido premiado internacionalmente, visitado por 

de todo o mundo e certeza que a opiniiio que levam para os seus paises niio sera muito 

0 senhor Presidente relativamente aos acampamentos ja referiu que ha um conjunto de 
procedimentos que tem que ser efetuados para que se possa atuar e obviamente que a Ciimara 
tem responsabilidades e competencias no espaqo public0 e niio em espaqos privados, mas outra 
entidades nomeadamente a PSP tambkm as tem, e ja tem falado varias vezes com o comandante 
da PSP, para a necessidade de se explicar que na pratica, muitas vezes, as intervenq8es exigem 
procedimentos que siio mais demorados. 

a questiio concreta do PITE, se k um espaqo municipal, a Ciimara iri  atuar, como o tem 

I 

, 
, 

, 

f.'+'-:;-::, 
; ::.: $??. : , e 
72Lt<y,.-.. 0 senhor Vereador Alexandre Varela em relaqiio aos semaforos junto ao Cafk 0 Pastor, *+,-*. < 1x2 ... .. , :<;;,: .- 

I : M- .:. 
referiu que ja identificaram o problema, a responsabilidade da gestiio e manutenqiio destes 

,.>L .>. , 
-i. -., , I.. I -z- - -  :~ . : :: 

*:3 >- 
equipamentos passou para a CIMAC ja ha algum tempo, que adjudicou esta manutenqiio a urna 

.,.- ._. .. 5.. . . 
l i .  , -  x..;.;.: 

empresa desta area e, sim, ja reportaram este problema. 
!LC7. : .;-. I:.. ..A. . : , >- -. . . . ). ..- > .". -5.. .; 'I 
r:;:?;~ pi;;: .. - Em relaggo falta de pressiio na agua em zonas mais altas do Bairro do Bacelo, k o mesmo 
:.. b.5 I- problema que neste momento esta a acontecer nos Canaviais, e que tem que ver com umas 

::;; valvulas especificas, que viio ser substituidas nos pr6ximos dias, porque as antigas ja niio estiio a 
,;:;(<5-?.~.- . ..... . k?~.-  -. - -- 

,. .. 
cumprir cabalmente a sua funqiio, portanto essa questiio tambkm vai ser resolvida rapidamente. [- I .. 2 _ i  .'. * .:, . '.:. :. 
Em relaqiio a proliferaqiio de ervas, t6m procurado dar urna resposta atempada, mas k urna 

,>:. -, A' 

:;., - . situaqiio sempre complicada, porque a area urbana cresceu muitissimo e os trabalhadores desta 
, .;,:- -. ' .- .. ,:.>. 

. : . . A  : '-..: .: $ 
area, niio. Ainda assim, estiio a procurar colmatar este problema, seja atravks das equipas de 

, -  ..?: -' 
c:.: 1 

1: if.:; .7> 
jardineiros seja atravks das equipas da Higiene e Limpeza. 

,,.?: . 
,.;7 >? ,.. 1; 0 senhor Presidente informou que esta a ser feito um projeto para intervencionar o Jardim da rcr - ' .;.-.: ,r.;,,-;. Mal 

- agueira e procurar que volte a funcionar. 0 mesmo se passa com a conduta, esta em curso 
L .. 8 , ; -  

.. . 1:;; 
V; urn projeto para a recuperaqiio de toda a conduta esperando que seja entregue em breve para se 
I,'.,.... ,;... *.:,-.. - - ,:. ;. .+ . '  
kI F,, . : ,y~ - - . . , :. :;.: poder abrir concurso e adjudicar. De facto, a conduta nunca teve uma reparaqiio estrutural, a 
. . 

L7. Ciimara vai fazendo alguma manutenqiio, mas precisa de uma intervenqiio de fundo, e k isso que 

' * ,  .. . ~ i,:; ,++ ..-:,.-. -.g-- :- : 
,:.-~. .-: . 
:-%: . . ~. . . .7-.c*.;.:,._::i. . .,-. . - De seguida o senhor Vereador chamou a atenqiio para a quest20 das ervas que estiio a tomar 
:. . .: 
G-;, :T , - ..:.--" ;. 
.*I *.' 

proporq6es desmedidas em varias zonas da cidade e a precisar de limpeza urgentemente. Neste 
@ ; ;<.i: rcy .-.: : sentido, voltou a colocar uma questiio que t6m vindo a abordar em virias intervenq6es que k o 
,:,.-'- - - 
7;-. *:.i. 

,,.. !<: A: - . . ~ ,  .; :. 
porque de niio se utilizar herbicidas autorizados que, de certeza, iriam minimizar, e muito, este 

*>; :>--- p-,?: problema em alguns locais. 
,ti2; . . 

esta em preparaqiio e vai ser feito. 

4- 
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Relativamente ao Clube de Rugby de ~ v o r a  j i  foi acertado o que h i  a fazer pelo Clube e pela 
Cfimara que tambkm vai fazer algumas interveng6es. Espera-se que o protocolo gossa ser 
assinado antes do final do mes de maio, cumprindo o compromisso que tinham assumido. 

A senhora Vereadora Patricia Raposinho acerca do Mercado Municipal, questionou se p6s 
concurso e entregues as lojas, ainda ficam algumas disponiveis 

Voltou a questionar se existe algum plano de emergencia para a situaqiio das ervas na cidade, 
porque at6 se achava que este ano a situaqiio estava minorada, com a questiio das equipas 
externas que fo rm contratualizadas, mas o que 6 facto e que a cidade continua cheia de ervas e C 
muito desagradhvel ve-la neste estado. 

Deixou um alerta sobre a ponte da Nau, que esta com urn conjunto de fissuras no betgo, que ja 
siio bem visiveis. Portanto c o n v h  verificar e, eventualmente, preparar uma intervenqiio com 
carater de urgencia, ao local. 

0 senhor Presidente relativamente ao mercado, julga que as lojas fo rm todas postas a 
concurso, e todas adjudicadas, ainda assim se ficar alguma vaga, naturalmente o concurso sera 
reaberto . 

Quanto B questgo das ervas, recordou que resulta da niio aplicaqiio de herbicidas suspeitos de 
prejudicarem a sahde e que, neste momento, hS1 m a  equipa externa que tem estado a atuar 
sobretudo nas entradas da cidade, esperando poder reforgar estas inteweng6es, com a entrada das 
outras equipas e, assim, se possa resolver ou pel0 menos minorar este problema. 

0 senhor Vereador Henrique Sim-Sim deu nota de um reporte que lhe foi feito, por um 
municipe morador na rua dos Altos no Baino do Bacelo, que pel0 menos hh jsi dois anos tenta 
comunicar com o municipio sem sucesso, sobre um conjunto de viaturas que estgo abandonadas 
na via. 0 municipe referiu-lhe, tambh,  que jS1 fez diligencias na aplicagiio das ocorrencias da 
Chara ,  jii o fez diretamente ao municipio, mas niio tem resposta e as viaturas continuam 
aparcadas na via publica. 

0 senhor Presidente referiu que este niio 6 um problema facil, como jS1 tem sido referido 
noutras ocasiSes, porque existem limitaq6es legais e outras para se fazer este tipo de recolha de 
viaturas, 6 um process0 burocrtitico complexo, mas a recolha vai-se fazendo desde que estes 
processos estejam deslindados. Ainda assim, considera que devia ter havido resposta ao reporte 
que foi feito pelo municipe. 

0 senhor Presidente deu conhecimento ao Executivo do seguinte: 
Pagamentos efetuados, no periodo de 26 de abril a 08 maio do conente ano. No periodo referido, 
foram efetuados pagamentos no valor de 1.3 14.690.3 I€, conforme lista que se anexa. 
A Camara tomou conhecirnento. 
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2. ADMINISTRAC~O GERAL E FINANCEIRA 
* 

, %* 

_ I  
'1 a ._ . - 

I - '  $.~:3 
c-- ' .  -- - .. 2.1. Constituigiio de Juri para Recrutamento de Dirigente de Cargo de Dirglo :&% . 2- S- - i,.; - 

I + ' c  -S IntermCdia de 3" Grau I Coordenador da Unidade de Planeamento, Auditoria e ?!FZF +; 
,: --i :. Moderniza950. gQ:g ,+. <- 
h_ - &k* 
,- ' i?~RX ; p,.g 
j*. 

% i-:f. .- -- 
0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: z+s= 

, -- ., 
$., - -, PropBe-se para aprovagilo a constituigb do jfri para recrutamento de dirigente de cargo de diregb :?$z 
i, " ?>=? 
>.'. - 
s -  .-> intermedia de 3". Grau- Coordenador da Unidade de Planeamento, Auditoria e Modemizag? .&gi 
i'' 

, = .  ._ -- Organizational, da estrutura orgiinica do Municipio de fivora ~2: .. - z-,...l-rd 
* .. - - :-, 0 lugar de Coordenador da Unidade de Planeamento, Auditoria e Modemizagiio Organizacional do-." =!&@ 

f+-, ;?).;< : 
- I  -?- .- mapa de pessoal, ficou vago ap6s a saida do anterior titular.  AT^,^^ - . I --% . 
-- > . r- Em 1 de fevereiro de 2024, o lugar foi ocupado em regime de substituigb, conforme despacho do ;;$ 

. . senhor Presidente da Ciimara, datado de 01/02/2024. ;<:;> 
:c. .* zW.axL .-*+::. 

1: >(- 
.?ST:* 

4 :=< 
0 no. 3 do art0. 27". da Lei 212004, de 15101 preve que "A substituigiio cessa na data em que o 3~2;: 

I b ~ w .  titular retome fung6es ou passados 90 dias sobre a data da vacatura do lugar, salvo se estiver em --+=;- :--.=-. L r  y: curso procedimento tendente Zi designagilo de novo titular." ?&>; +; y 

k I. De acordo com o previsto do art0. 20°, da mesma lei, os titulares dos cargos de diregilo intermedia" t.s. -_*-&I -- -- 
IT . siio recrutados, por procedimento concursal. ., s g .  I-:- - : 

~p1-B: 
:-- - 4, 

I PA,_ =. - . Neste sentido, o senhor Presidente da Chara ,  proferiu despacho no dia 19/04/2024, com vista Zi :+,& 
26.-, abertura do procedimento concursal para nomeagb, em comissb de servi~o, do cargo dirigente de 55% 
&< , 
, . Coordenador da Unidade da Unidade de Planeamento, Auditoria e Modemizagiio Organizational. :$$$ ..I~-~-- 

0 jixi de recrutamento 6 designado por deliberagb da Assernbleia Municipal, sob proposta da ~$4 
Ciimara Municipal e 6 composto por um presidente e dois vogais (art0. 13". da Lei 4912012, de 29 ?:g-%$ ,""* " 
de agosto). ~~7,- - i Ad 

&:%>== 
1 - 0 jtiri de recrutamento k designado por deli be rap?^ da assembleia municipal, sob proposta da SL:~! 

, . :: ;=.* 
ciimara municipal, e e' composto por urn presidente e dois vogais. , - Tt;2~- A:+:. ,: ,,-z9g- - 
2 - 0 presidente e' designado de entre personalidades de reconhecidos mkrito profissional, ,r?.;:*g 

$ < -  - 
.;. - 

credibilidade e integridade pessoal. .J Qg&?--*.l n - l-+Tq% 
94 ; +-T -. 
f.: 

,", 5 . y  

:<: : 3 - 0 s  vogais sa"o designados de entre personalidades de reconhecidos me'rito pro$ssional, .:SF? 
"22@ 

L>~'- . credibilidade e integridade pessoal, cuja atividade seja ou tenha sido exercida preferencialmente +,,sl . .-, ;. , .= <= na drea dos recursos humanos ou da administraqb local autbrquica. - % fi..A-- 2 ~ - ~ :  k- 
r - .- *%.% -- =* ., 4 - Aos membros do juri que na"o sejam vinculados 2 Administrap70 Ptiblica k devida +t.<?g 

;= % x >*-.> 
,:by'- 

, %  - . remunera@io, a $xar pela ciimara municipal, cujo montante niio pode ser superior ao fxado nos +;= 
a : -? termos do n. " 5 do artigo 21. " da Lei n. " 2/2004, de 15 de janeiro, na redaqiio que lhe foi dada pela ;$-?:: 

Lei n, " 64/2011, de 22 de dezembro.). :?3> 
$"?<?.% 
:,? $?& Assim, tendo em consideragiio o que 6 dito nos nos 1,2,3 e 4 do &. 13". da Lei 4912012, de 29 de =yyk$: * -e', - 

agosto, propae-se, para aprovaqiio e submissiio 2 i  Assembleia Municipal, a composigilo do jcri de 
recrutamento do procedimento concursal para o seguinte cargo dirigente: $7+$-q =::%& 
Coordenador da Unidade de Planeamento, Auditoria e Modemizagiio Organizacional f- :-.c- 

? i- :+-*<, 

Presidente - Luis Miguel Madeira Pires (Diretor de Departamento da c.M.Evo~~). >;z%2; -- - .- :--- , 
s.% , 3 Vogais efetivos- Vera Cristina Marques Bailote (Chefe de Divisiio da C.M.EVO~~) e Augusto ;-$,;::I . % .-.. 

Chclido dos Santos Pereira (Chefe de Divisiio da c . ~ . ~ v o r a ) .  5 - -= -- 
*%&; 
--..Jf-. 

r = l c c  

I - :- Vogais suplentes- Nelson Manuel Sacristiio Carrasco (Chefe de Divisiio da C.M.EVO~~) e Maria . . ,-* 
b '. <.+ Cristina da Costa Bernardo (Chefe de Divisiio da c.~.fivora). - r,--- ?;._ -, Substitute do Presidente nas suas faltas e impedimentos - Vera Cristina Marques Bailote (Chefe de I 

Divisiio da c . ~ . ~ v o r a ) .  I 

Deliberaglo: I 
1 L A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente e submeter a I / ;r.j - 
/I< . mesma para deliberaggo da Assembleia Municipal 
k. ;;: 
i x  * - \  

1 -  = CI 

1 2  I 

1 :;.,,.- I 
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2.2. Hasta Phblica para Arrendamento Rural e Gestiio Plorestal e Pastagens na Quinta do 
Sandes I Espinheiro. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Propee-se a aprovaqiio do procedimento de hasta pftblica, bem como as peqas do procedimento, e 
nomeagiio da respetiva Comissiio, referente ao arrendamento de 4 hectares, sit0 na Quinta do 
Sandes - Espinheiro. 
Considerando que: 
0 Municipio C o legitimo proprietkio do terreno denominado Quinta do Sande, contiguo ao 
Cemitkrio do Espinheiro, estando registado sob a descriqiio predial n." 231 da fieguesia dos 
Canaviais e a matriz predial n." 1048 da fieguesia dos Canaviais; 
Aproveitar o potencial total desta propriedade municipal, atualmente com uma Area de 4 hectares 
sem uso, n5o s6 permitirii a sua rentabilizaqiio, mas tambkm garantirA a manutenqiio regular do 
terreno, protegendo-o contra incgndios na kpoca de maior risco; 
3. Pretende-se preservar e otimizar o uso do terreno remanescente da Quinta do Sandes, 
atendendo ao interesse dos municipes na pastagem disponivel no local; 
4. As disposiq3es legais constantes da alinea b) do n." 2 do artigo 6." da Lei n." 7312013, de 3 de 
setembro, reconhecem aos municipios autonomia financeira, a qua1 assenta, nomeadamente, no 
poder dos seus brgiios gerirem o seu prbprio patrimbnio, bern como aquele que lhes for afeto, 
conjugada com a alinea g) do n." 1 do artigo 33.", da Lei n." 75/2013, de 12 de setembro, que 
confere h Chmara Municipal a cornpetencia para onerar bens imciveis de valor at6 1000 vezes a 
remuneraqiio minima mensal garantida (RMMG). 
Face ao exposto e vislwnbrando-se o interesse do Municipio de ~vora ,  em sanar as necessidades 
permanentes de limpeza e manutenqiio dos terrenos, propSe-se que a Chmara Municipal de 
~vora ,  delibere: 
1. Aprovar a Hasta PI5blica, para arrendamento rural, e gestiio florestal e pastagens, na Quinta do 
Sandes - Espinheiro, pel0 preqo base de 800€ (oitocentos euros), vigorando pelos meses de 
junho, julho, agosto e setembro, pel0 prazo de 1 ano, renovado por mI5tuo acordo entre as partes, 
at6 ao mAximo de 5 anos. 
2. Aprovar as pegas constituintes da hasta pfiblica, nomeadamente, Edital, Programa do 
Procedimento e o Cademo de Encargos; 
3. Aprovar a constituiqiio da comissiio que irii acompanhar o procedimento: 
Presidente: Dr. Luis Pires - Chefe de Departamento de Administragiio e Pessoal 
1 ." Vogal: Dra. Vera Bailote - Chefe de Divisiio de Administraqgo Geral e Financeira; 
2." Vogal: Joiio Esteves - Assistente Tkcnico da Divisiio de Administraqiio Geral e Financeira; 
1." Suplente: Cidalia Vitbria - Assistente Tkcnico da Divisiio de Administragiio Geral e 
Financeira; 
2." Suplente: Delmira Monginho - Coordenadora Tkcnica, da Secqiio de Tesouraria. 
Deliberaqiio: 
A CAmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

2.3. Consulta Prbvia para AquisiqQo de Serviqos Combinados de Vigilhcia e Seguranqa 
Humana e de Ligaqlo a Central de RecegQo e MonitorizaqQo de Alarmes, pelo prazo de 24 
meses. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropGs a ratificaqgo do seu despacho proferido em 29/04/2024, para aprovaqiio da decisiio de 
contratar a autorizaqiio da despesa, para AquisiqEio de Sewiqos Combinados de Vigilhcia e 
Seguranga Hurnana e de Ligagiio a Central de Receqiio e Monitorizaqiio de Alarrnes, pel0 prazo 
de 24 meses, bem como, aprovar as peqas de concurso e designar o gestor do contrato. 
Considerando: 
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- rT. ',. 
I. A .  - 

17-, z:< 
f; --=. 

f.:-- F= s, A urgencia na abertura de procedimento dado o facto de o contrato estar 
.'; sendo necessirio garantir a seguranqa de pessoas e a vigilfincia das instalaq6es Municipais; Id 

,d ->-:; 
rr.:i=i . Que, atendendo it sua finalidade, com caricter urgente, de mod0 a agili 

+:tss 

:;> administrativo, para garantir a seguranqa de instalaq6esY pessoas e bens, no 
, - no n. "3 do artigo 35 ." do Anexo I A Lei n. '75120 13, de 12 de setembro, na 

\*sf:. 
3 .-* . 
F*=-  = ?  solicitado ao Sr. Presidente da Cgmara Municipal, despacho de abertura de procedimento, 
F- <$. -: .. proferido em 29/04/2024; 
,- z -*- 
I , s  Que a presente decisiio, constitui competencia da Cfimara 

nos termos previstos no n. "3 do artigo 35." do Anexo I da 
sua atual redaqiio e foi tomada por niio ser possivel reunir 
Municipal. 

h .- :.; - Prop6e-se que a Cfimara Municipal de ~ v o r a ,  delibere: 
F7' <; - . . 
I+.: Ratificar o Despacho do Sr. " Presidente datado de 291041202 i,, . -=: contratar e autorizaqiio da despesa para aquisiqiio de Servig 
/$.Y:- 

r seguranqa humana e de ligaqiio a central de receqiio e monitoriz 
- Y- 

1."-1 -;= . 
meses, bem como, aprovaqiio das peqas de concurso, nome . . 

id. 3 designaqiio do gestor do contrato. 
f-: : -? Deliberaqiio: 
J i'", 

r.s" a s . A Cfimara deliberou, por unanimidade ratificar o despacho do senhor Presidente 
7:; 

2.4. Aquisiqiio de Serviqos Combinados de Vigilfincia e Se 
Central de Receqiio e Monitorizaqiio de Alarmes, pelo 
prazo para apresentaqiio de propostas. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
(D 

Prop8e-se prorrogaqiio de prazo para apresentaqiio de propostas referente ao procedimento 
103 2024, para a aquisiqiio de Serviqos Combinados de Vigilhcia e Seguranqa Humana e de 
~i~Lq.0 a Central de Receqiio e Monitorizaqiio de Alarmes, pel0 prazo de 24 meses. 
No ambit0 do procedimento em epigrafe, prop6e-se a ratificaqiio do despacho do Sr. Vice- 
Presidente, datado de 07/05/2024, proferido para prorrogaqiio de prazo para apresentaqiio de 
propostas, considerando que: 
A resposta do jljri ao pedido de esclarecimentos ngo ter ocorrido durante o segundo terqo do 
prazo para apresentaqiio de propostas 
Que a presente decisiio, constitui competencia da C h a r a  Municipal, e esti sujeita a ratificaqiio, 
nos termos previstos no n. "3 do artigo 35." do Anexo I da Lei 7512013, de 12 de setembro, na 
sua atual redaqb e foi tomada, face it urgzncia de que a mesma se reveste, e por n b  ser possivel 
reunir extraordinariamente a C h a r a  Municipal. 
Prop8e-se que a Camara Municipal de ~vora ,  delibere: 
Ratificar o Despacho do senhor Vice-Presidente, datado de 07/05/2024, proferido para 
prorrogaqiio de prazo para apresentagiio de propostas, para aquisigiio de Serviqos Combinados de 
Vigilfincia e Seguranqa Humana e de Ligaqiio a Central de Recegiio e Monitorizaqiio de Alarmes, 
pel0 prazo de 24 meses. 
Deliberaqiio: 
A C h a r a  deliberou por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente. 

, 'y = 
>- 

C- ,-v- 
+ . 

2.5. Concurso Publico para Aquisiqiio de Serviqos de Instalaqiio dos Siste 
" ' -  
I - Fotovoltaicos Inovadores POCITYF em Edificios Municipais I Escolas EB1 de S. Mamede, 
- .  

$. ,_ . .. _. do Rossio e da Vista Alegre, Mercado Municipal 1" de Maio, Edificio Espaqo Ambiente, . = 

I ~ - T ~ > . .  Arena de ~ v o r a  e dois Estacionamentos Municipais de UtilizaqHo Piiblica. 
p;?: - 

b , - .  i 
J 7-1 -. - -- 

T . 3  - - & - -  , - ,.-. <* 
I:-<:;: : > . , 
LC-- k.. 
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0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
No ambit0 do procedimento em epigrafe, prop6s a ratifica~iio do seu despacho, datado de 29-04- 
2024, proferido para aprovaqiio de relat6rio final, minuta de contrato, assunqzo do compromisso 
financeiro No 89512024 e decisiio de adjudicaqiio 5 empresa TriEnergy - Engenharia, 
Climatizaqiio e Energia, com os valores distribuidos por lotes, nos seguintes terrnos: 
Lote C - 76.290,00€ (setenta e seis mil, duzentos e noventa euros); 
Lote F - 10.250,00€ (dez mil, duzentos e cinquenta euros); 
Lote G - 179.91 3,00€ (cento e setenta a nove mil, novecentos e treze euros); 
Lote H - 89.435,00€ (oitenta e nove mil, quatrocentos e trinta e cinco euros). 
Valores aos quais acresce IVA 5 taxa legal em vigor. 
Considerando que: 
Sendo este um projeto financiado com prazos jii bastante reduzidos para a obrigat6ria tramitaqiio 
administrativa, que a presente decisiio, constitui cornpetencia da C h a r a  Municipal, e est9 sujeita 
a ratificaqiio, nos termos previstos no n. "3 do artigo 35." do Anexo I da Lei 75/2013, de 12 de 
setembro, na sua atual redaqiio e foi tomada, face It urgencia de que a mesma se reveste, e por 
niio ser possivel reunir extraordinariamente a Ciimara Municipal. 
Deliberaqiio: 
A Cimara deliberou por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente 

2.6. Acumulaqiio de Fun~aes Privadas I Maria de Fhtima Cabecinha Gomes 

0 senhor Presidente deu conhecimento ao Executivo que, ao abrigo do no 2, alinea a) do art" 
35" da Lei no 7512013, de 12 de setembro, foi autorizado It trabalhadora Maria de Fiitima 
Cabecinha Gomes, por seu despacho datado de 03/05/2024, a acumulaqfio de func;Bes privadas 
para "Direqiio Tkcnica", no Lar ~r&ado "Pitoca" em Valverde, em que o horirio serii variiwel 
em horkio p6s-laboral, com a remuneraqiio mensal de 50042 (estimativa). 
A presente acumulaqfio foi deferida por urn period0 de 1 ano. Findo esse prazo, a mesma ficar9 
sem efeito. Qualquer alteraqiio dos elementos constantes e subjacentes It autorizaqiio concedida, 
implicam novo pedido e nova avaliaqiio. 
Tornado conhecimento. 

3. CULTURA, PATRIMONIO E CENTRO HISTORICO 

3.1. Direito de prefercncia sobre o im6vel sit0 no Largo do Amauriz, 11, fraqiio F, em 
~vora ,  propriedade de Under Shine, Lda. Processo 1.2124. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se o niio exercicio do direito de preferencia, nos termos do Decreto no. 41/2003, de 19 de 
setembro, por inexistir interesse municipal e tendo em conta a informaqfio sobre a avaliaqiio que 
consta no processo. 0 im6vel encontra-se ocupado e irii ser vendido por 158.500,00€ (cento e 
cinquenta e oito mil e quinhentos euros). 
Deliberaqiio: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

3.2. Direito de prefersncia sobre o im6vel sit0 na Rua do Muro, 34 a 36, fraqiio B, em 
~vora ,  propriedade de Dynamic Selection, Unipessoal, Lda. Processo 1.2324. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se o niio exercicio do direito de preferGncia, nos termos do Decreto no. 41/2003, de 19 de 
setembro, por inexistir interesse municipal e tendo em conta a informaqiio sobre a avaliaqiio que 
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consta no processo. 0 im6vel encontra-se desocupado e irii ser vendido por 375.000,00€ 
(trezentos e setenta e cinco mil euros). 
Deliberaqiio: 
A Cfimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

3.3. Direito de preferencia sobre o imcivel sit0 na Rua Serpa Pinto, 50 a 56, Trav. 
Milheira, 19, fraqiio ZB, em ~ v o r a ,  propriedade de Little Turbilhiio Unipessoal, Lda. 
Processo 1.3163. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Propbe-se o niio exercicio do direito de preferencia, nos termos do Decreto no. 4112003, de 19 de 
setembro, por inexistir interesse municipal e tendo em conta a informaqiio sobre a avaliaqiio que 
consta no processo. 0 im6vel encontra-se desocupado e irk ser vendido por 2.000,00€ (dois mil 
euros) . 
Deliberaqiio: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

3.4. Direito de preferencia sobre o imcivel sit0 na Travessa das Contreiras, 12, em ~ v o r a ,  
propriedade de Susana Isabel Martins Bernardo. Processo 1.4783. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Propbe-se o niio exercicio do direito de preferencia, nos termos do Decreto no. 4112003, de 19 de 
setembro, por inexistir interesse municipal e tendo em conta a informaqiio sobre a avaliaqiio que 
consta no processo. 0 imtjvel encontra-se desocupado e ira ser vendido por 175.000,00€ (cento e 
setenta e cinco mil euros). 
Deliberaqiio: 
A Cgmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

3.5. Isenqiio de Taxas referente a cedencia da Sala de Conferencias do Palhcio de D. 
Manuel, a Equipa EME TSH Alentejo, Equipa Multidisciplinar Especializada para 
Assistencia a Vitimas de Trafico de Seres Humanos, dia 18 de outubro. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
De acordo com o Regulamento e Tabela de Taxas e Outras Receitas do Municipio de ~vora,  
Artigo 7' Isengaes e Reduqbes, dado tratar-se de uma iniciativa de relevo enquanto espaqo de 
manifestaqiio de cidadania, propbe-se a cedencia da Sala de Conferencias do Palacio de D. 
Manuel, com a isenqiio do pagamento da Taxa de Utilizagiio, referente ao pedido formulado pela 
Equipa EME TSH Alentejo, Equipa Multidisciplinar Especializada para Assistencia a Vitimas de 
Trafico de Seres Humanos, para a realizaqiio do I1 Encontro Anual da Rede Regional- "Trafico 
de Seres Humanos no Alentejo", no dia 18 de outubro de 2024, entre as 09h30 e as 16h30, cujo 
valor E: de 35,95€/hora. 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

3.6. Apoios diversos realizaqiio do 25" Encontro Internacional de Arte Jovem, ~ v o r a  
2024, organizaqiio da Galeria TEOARTIS, dia 7de outubro. 

11. ' 

,@:, 4 - :..., .!; 
B.. . > +  0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: $-;: - r...Le..; 
&: .. ~. ::..=,; -T- .  

Propbe-se o deferimento dos seguintes apoios necessaries para a realizaqiio do XXV Encontro e 
4,. . :,!-,,.: - * . . .- 
, 

Festival Internacional de Arte Jovem, organizagiio da Galeria TEOARTIS, Professora 
cp:.:. ,: ; li-. 'g.c:::;. Teodolinda Pascoal. 
at=.. '  .. :. .*. . < . - ,,-. ... ! ::r- 
I . ?  -i . 
<> '.' ' . ,.:. . - 
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A TEOARTIS vai realizar, no corrente ano, a 25" edigiio do Encontro Internacional de Arte Jovem 
- ~ v o r a  2024, iniciativa cultural que, ao longo destes anos, se tern afirmado e projetado a cidade de 
~ v o r a  alkm-fi-onteiras, permitindo o interchibio de correntes e ideias no dorninio da arte. 
A semelhanga do que vem acontecendo nestes 24 anos, vem a Professora Teodolinda Pascoal, 
solicitar o apoio da Autarquia, para a realizaqiio do Encontro e Festival Internacional de Arte 
Jovem, nos seguintes apoios: 
Apoio no pagamento do alojamento de 20 participantes, no Semintirio de ~ v o r a  - 2 800,00€; 
Apoio no pagamento das refeig8es de 38 participantes na cantina da Universidade de ~vora ,  
durante a semana do Encontro - 2 600,00€; 
Apoio no pagamento de aluguer de autocarro para visita cultural - 880,00€; 
Apoio na cedencia do espago da Igreja de Siio Vicente, durante o mes de outubro; 
Apoio na montagem e desmontagem da exposiqiio na Igreja de Siio Vicente; 
Cedencia de autocarro para transporte dos participantes no dia 12 de outubro, entre o Serniniirio 
e o Bvora Hotel e regresso; 
Cedencia de 200 cartolinas brancas; 
Impressgo de 1000 diplomas - 1550,00€; 
Impressiio de 100 cartazes do festival - 159,00€; 
Envio dos diplomas e cattilogos para os participantes na fase de concurso, para paises europeus e 
niio europeus - 300,OOfi; 
Inclusiio de elementos informativos e de divulgaqiio da iniciativa nos meios de comunicagiio 
habituais da C h a r a  Municipal de Bvora pel0 tempo considerado oportuno para o efeito. 
Reserva da sala de conferencias, do Palhcio de D. Manuel, corn isengiio de taxas, para a recegiio, 
no dia 7 de outubro de 2024. Todos os valores apresentados siio estimativos de custo. 
DeliberaqPo: 
A Chmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

3.7. Impress50 de materiais grificos para a Associaqiio Eborae Musica. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropGs a ratificagiio do seu despacho, datado de 07 de maio de 2024, nos termos e para os efeitos 
do art." 35.", no 3 do Anexo I da Lei n." 751201 3 de 12 de setembro. 
De acordo corn o Regulamento e Tabela de Taxas e Outras Receitas do Municipio de ~vora ,  
Artigo 7" Iseng8es e RedugGes, ponto 5, alinea d), pode a C h a r a  Municipal isentar o respetivo 
valor, mediante deliberaggo do executivo, devidarnente fundamentada. 
A este respeito podera ser tido em conta tratar-se de iniciativas de relevo enquanto espago de 
manifestagiio de cidadania e ainda no h b i t o  do apoio aos Agentes Culturais e AssociaqBes, com 
sede no Concelho. Assirn, foram impressos corn isenggo de taxas, no Gabinete de Artes Grtificas: 
Associagiio Eborae Mhica - 76A3 x 1,70€= 129,20 € (impressiio de materiais de divulgagiio - 
Concerto pel0 Coro ECCE - 11 maio). 
DeliberavPo: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente. 

3.8. Impress50 de materiais graificos para a Capote Musica AssociaqPo Cultural. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropGs a ratificagiio do seu despacho, datado de 30 de abril de 2024, nos termos e para os efeitos 
do art." 35.", no 3 do Anexo I da Lei n." 7512013 de 12 de setembro. 
De acordo com o Regulamento e Tabela de Taxas e Outras Receitas do Municipio de ~vora ,  
Artigo 7' Isenpks e Redz@es, ponto 5, alinea 4, pode a Ciimara Municipal isentar o respetivo 
valor, mediante deliberagiio do executivo, devidamente fundarnentada. 
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A este respeito poderi ser tido em conta tratar-se de iniciativas de relevo enquanto espaqo de I 
manifestaqiio de cidadania e ainda no iimbito do apoio aos Agentes Culturais e Associaq6esY com I 
sede no Concelho. Assim, foram impressos com isenqiio de taxas, no Gabinete de Artes Grhficas: I 

Capote (Musica) -Associaqiio Cultural - 25A3 x 1,70€= 42,50 € (flyers do Capote Fest 2024). 
Deliberaqiio: Q :.fix ?I 

A Ciimara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente. , $T"-?, q;y?> - :>. .". !-,<-I . 
d $41 .- 

3.9. Cedencia de autocarro ii Associaqfo Coral ~ v o r a ,  dia 12 de maio. . .,5-zv I -/T .i . Aq . , . ,< .-I .- .. .. 
- 6 .  

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Prop8s a ratificaqiio do seu despacho, datado de 06 de maio de 2024, nos termos e para os efeitos 
do art.O 35.", no 3 do Anexo I da Lei n." 7512013 de 22 de setembro. 
De acordo com o Regulamento e Tabela de Taxas e Outras Receitas do Municipio de ~vora ,  
Artigo 7" Isen~6es e ReduqGes, ponto 5, alinea d), pode a Cilmara Municipal isentar o respetivo 
valor, mediante deliberaqiio do executivo, devidamente fundamentada. A este respeito podera ser 
tido em conta tratar-se de iniciativas de relevo enquanto espaqo de manifestaqiio de cidadania e 
ainda no k b i t o  do apoio aos Agentes Culturais e AssociaqBes, com sede no Concelho. Assim, 
foi cedido autocarro 2 i  Associagiio Coral ~vora ,  para deslocaqiio no passado dia 12 de maio a 
Abrantes, com os custos estimados de 692,14€. 
Deliberaqf o: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente 

;:> 41 

4 1  Cartfo Municipio Solidhrio / Novos Processos para indeferimento. -Lz.${ r L :  ; +:y;;:?: q 
i- -4- 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: ;&: 
Ao abrigo do regulamento do cart50 municipio solidfirio, publicado em Diirio da Rep~blica 2" 

I 

skrie, no 119, de 22 de junho de 2022, corn entrada em vigor no dia 27 de junho de 2022, s5o 1 
presentes 1 novo processo do cartiio municipio solidhrio com proposta de indeferimento. 
Tendo em conta o regulamento do Cart50 Municipio Solidirio, e ap6s milise tkcnica, o serviqo I 

propee o indeferimento de 1 processo novo por niio estar de acordo com as seguintes condiqdes: I 

Agregado familiar com rendimento mensal per capita igual ou inferior a 509,26€ - valor do I 
indexante de apoios socias (IAS), de acordo com o ponto ii) da alinea d), do artigo 3." do referido 
regulamento; 
Agregado familiar com rendimento mensal per capita igual ou inferior a 80% do valor do IAS 1 

(407,41€), de acordo com o ponto i) da alinea d), do artigo 3." do regulamento; 
I 

Valor patrimonial de outros bens imbveis, nisticos ou urbanos, de cada urn dos elementos do 
agregado familiar 6 inferior a 5.000,00€, de acordo com a alinea c) do artigo 3." do regulamento; 

Preguesia de Nossa Senhora de Machede ~ 
N." Nome ( Rendimento per capita 

I I 

ENT_EVORA/2024/8456 923,90 € (') 

Agregado familiar com rendimento mensal per capita igual ou inferior a 509,268 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 
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4.2. Cartlo Municipio Solidtirio I. Novos Processos para deferimento. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Ao abrigo do regulamento do Cartiio Municipio Solidhrio, publicado em Difkio da Repiiblica 2" 
skrie, no 119, de 22 de junho de 2022, corn entrada em vigor no dia 27 de junho de 2022, siio 
presentes 2 novos processos do cartiio municipio solidhrio com proposta de deferimento 
No contexto do regulamento do Cartio Municipio Solidirio, e ap6s anlilise tCcnica, o servigo 
prop6e o deferimento de 2 novos processos por cumprirem, cumulativamente, as seguintes 
condig6es: 
Agregado familiar com rendimento mensal per capita igual ou inferior a 509,26€ - valor do 
indexante de apoios socias (IAS), de acordo com o ponto ii) da alinea d), do artigo 3." do referido 
regulamento; 
Agregado familiar coin rendimento mensal per capita igual ou inferior a 80% do valor do IAS 
(407,41€), de acordo com o ponto i) da alinea d), do artigo 3." do regulamento; 
Valor patrimonial de outros bens imciveis, n5sticos ou urbanos, de cada um dos elementos do 
agregado familiar 6 inferior a 5.000,00€, de acordo com a alinea c) do artigo 3." do regulamento; 

UniPo das Freguesias de Malagueira e Horta das Figueiras 

Freguesia de Torre de Coelheiros 

Rendimento per capita (€) 

384,SO € 

N." 

27 18 

Deliberaggo: 
A Cilmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 

Nome 

ENT-EVORAl2024143 82 

4.3. CartPo Municipio Solidtirio 1 RevalidagBes para indeferimento. 

Rendimento per capita (€) 

400,60 € 

N." 

2717 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Ao abrigo do regulamento do Cart80 Municipio Solidlirio, publicado em Didrio da Repfiblica 2" 
skrie, no 119, de 22 de junho de 2022, com entrada em vigor no dia 27 de junho de 2022, siio 
presentes 1 processo do cart50 municipio solidiirio corn proposta de indeferimento. 
No contexto do regulamento do Cart% Municipio Solidhrio, e ap6s anlilise tkcnica, o servigo 
prop6e o indeferimento na revalidagio de 1 processo por n8o cumprir as seguintes condig8es: 
Rendimento mensal per capita igual ou inferior a 509,26€ - valor do indexante de apoios socias 
(IAS), de acordo com o ponto ii) da alinea d), do artigo 3 ." do referido regulamento; 
Rendimento mensal per capita igual ou inferior a 80% do valor do IAS, de acordo com o ponto 
i) da alinea d), do artigo 3." do regulamento; 
Valor patrimonial de outros bens imbveis, riisticos ou urbanos, de cada urn dos elementos do 
agregado familiar 6 inferior a 5.000,00€, de acordo com a alinea c) do artigo 3 ." do regulamento; 
Freguesia de SBo Miguel de Machede 

Nome 

ENT EVORAl20241108 86 

I :  Rendimento mensalper capita igual ou inferior a 509,26€ 
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Rendper cp I Valor Patrim. (€) 

698,30 € ('1 

N." 

2560 

Nome 

(ENT EVOW202415740) 



p k  ... Deliberaqiio: 
t;:..> - \  F:...:.::: 
I ->? , * :; 

A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 
I -:G" .. ., ,. 

,! 
.. .":-<,; -. 
6' '.>....: . .,- .. . 4.4. Cart50 Municipio Solidririo / RevalidaqGes para deferimento. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
- 

,,:@ lr-L73-: :;-'. Ao abrigo do regulamento do Cart50 Municipio Solidario, publicado em Diiurio da Rep~blica, 2" 
p.:, e,.x,Lr-.- .-w : skrie, no 119, de 22 de junho de 2022, corn entrada em vigor no dia 27 de junho de 2022 3 
m-t- - : , c?&;c. .:.<;. 
,+...<'.' ' - -+ ' '. 7 
.,.&a; .% ..< 

processos de revalidaqiio do cartiio municipio solidario com proposta de deferimento. 
,: .I.j. .:. ....* 
?.r-?;> -:- I- = . - .; 

No context0 do regulamento do Cartiio Municipio Solidiirio, e ap6s andise tkcnica, o sewiqo 
propBe o deferimento na revalidaqiio de 3 processos por cumprirem, cumulativamente, as 

, .- y>,- - , 
,'..,c.:-:.. . . . . . %. 

I . .  

seguintes condiq8es: 
1; 3:L.r, :: Rendimento mensal per capita igual ou inferior a 509,26€, valor do indexante de apoios socias 
" ' j! ,! 
.I I._ 

(IAS), de acordo corn o ponto ii) da alinea d), do artigo 3." do referido regulamento; 
Rendimento mensal per capita igual ou inferior a 80% do valor do IAS, de acordo corn o ponto 
i) da alinea d), do artigo 3." do regulamento; 
Valor patrimonial de outros bens imbveis, rbticos ou urbanos, de cada um dos elementos do 
agregado familiar 6 inferior a 5.000,00€, de acordo com a alinea c) do artigo 3." do regulamento; 

Uniiio das Freguesias da Malagueira e Horta das Figueiras 

I>., e .- 
1%' .-., : 

8 ..,. - -  
lG->,<:.: . \.:-. -- < 

,lrw-:.-.. 
,+ f,?-j 
.&-?.,>.. 

,&i 3 ?: 8': 1 ; 
1P'y:=. ,-:.=. . ;:i::=<,;, - 
f:!f:: g; 
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,L;:.- L .. 7 
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---_. I. 

N." Nome Rendimento per capita (e) 
2408 ENT-EVORA/2024/12239 330,70 € 

2627 ENT-EVORA/2024/ 1 3 3 85 381,60 € 

Uniiio das Preguesias de SLo Sebastiiio da Giesteira e N. Sra. da Boa-F& 

N." Nome Rendimento per capita (€) 

404 ENTEVORA/2024/11300 396,60 € 

Deliberaqiio: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 

4.5. Atendimento e Acompanhamento Social I Apoios pecunihrios de carater eventual 

0 senhor Vereador Alexandre VareIa apresentou a seguinte proposta: 
No iimbito do Regulamento do Servigo de Atendimento e Acompanhamento Social prop8e-se a 
aprovaqiio dos apoios pecunihrios aos agregados familiares de acordo corn a tabela: 

EDOC No de process0 Tipo de apoio Agregado Valor do apoio 
Idistribuiqiio familiar familiar 
202411 965 1 201439847 Apoio Agregado 300€ 

pagamento de monoparent 
renda a1 

202411 9846 20241 4470 Apoio Casal com 400€ 
pagamento de filhos 
renda 



DeliberaqPo: 
A CBmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 

4.6. Apoio h Za EdipPo do Evento ~ v o r a ~ r i d e ,  de 3 a 9 junho. 

2024119915 

2024119921 

2024119938 

202411 9941 

202411 9949 

2024120025 

2024120056 

2024120071 

2024120858 

2024120862 

2024120869 

Total 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se aprovagiio do apoio da C h a r a  Municipal de ~ v o r a  na organizaqiio da 2.'Edigiio do 
evento ~ v o r a  Pride, enquadrado no h b i t o  do PMIND e no 50" anivershio do 25 de Abril. Ira 
realizar-se, de 3 a 9 de junho, a 2." Edigiio do ~ v o r a  Pride. Esta iniciativa C promovida pela 
Comissiio ~ v o r a  Pride, constituida por urn grupo de organizaqiies, das quais se destacam, 
localmente a Sociedade Harmonia Eborense e o Nlicleo Feminists de ~vora .  A iniciativa ~ v o r a  
Pride celebra a diversidade, o orgulho, a igualdade e a diversidade entre os seres humanos, 
visando tambkm uma chamada de atengiio para os direitos e liberdades das rninorias e a sua 
plena aceitagb e integragiio, sendo a linica iniciativa deste g6nero que C desenvolvida na regiiio. 
Na atualidade, nacional e regional, comeqam a ser recorrentes episddios de desrespeito e 
questionamento das liberdades e garantias de deterrninados grupos sociais, que ferem 
gravemente os principios de um Estado Democrtitico. Perante estas situac;Ges e no ano em que se 
cornemoram os 50 anos do 25 de Abril, irnporta tomar medidas, designadamente apoiando 

Casal com 
filhos 

Agregado 
monoparent 
a1 
Agregado 
monoparent 
a1 
Elemento 
isolado 
casal 

Elemento 
isolado 

Elemento 
isolado 
Casal com 
filhos 
Agregado 
monoparent 
a1 
Agregado 
monoparent 
a1 
Casal com 
filhos 

Cdrnara Municipal de ~ v o r a  - Ata da reuniiib no 11/2024 de 15/05/2024 - Pcigina 26 de 48 

400€ 

100€ 

400€ 

250€ 

250€ 

250€ 

200€ 

200€ 

280€ 

120€ 

375€ 

3 525€ 

202036799 

200630941 

202329734 

200910539 

2025181161 

20234961 5 

20 1722976 

200622565 

201337207 

20241 5657 

20 1 124476 

Apoio 
pagamento de 
renda 
Apoio de 
subsistencia 

Apoio de 
subsistencia 

Apoio de 
subsistencia 
Apoio de 
subsistencia 
Apoio 
pagamento de 
renda 
Apoio de 
subsist6ncia 
Apoio de 
subsisthcia 
Apoio de 
subsistencia 

Apoio de 
subsistencia 

Apoio 
pagamento de 
renda 



iniciativas que contribuam ativamente para a defesa dos valores democriticos e para fomentar 
uma cultura de sociedade sii, justa e tolerante. 
E solicitado apoio municipal, logistico e financeiro, para a realizaqiio deste evento, que na sua 
primeira ediqiio, no ano 2023, foi jh alvo de um apoio municipal, que se saldou em 2.500€. 
Considera-se que a concessiio deste apoio poderh ser enquadrado no h b i t o  das comemoraqBes 
do 50" aniversirio do 25 de Abril e, tambkm, no h b i t o  do Plano para a Igualdade e Niio 
Discriminaqiio - Tecer Redes para a Igualdade (PMIND). 
0 PMIND tern um carhter transversal, que enquadra a temitica da igualdade de g6nero e niio 
discriminaqiio do ponto de vista estratkgico e operational, em linha com a Estratkgia Nacional 
para a Igualdade e Niio-Discriminaqiio 2018-2030 - "Portugal + Igual" (ENIND) e com os 
planos nacionais, nomeadamente o Plano de Aqiio para a Igualdade entre Mulheres e Homens, o 
Plano de Aqiio para a Prevenqiio e Combate & Violencia Contra as Mulheres e Violencia 
DomCstica e o Plano de Agiio para o Combate Zi Discriminagiio em Raziio da Orientaqiio Sexual, 
Identidade e Expressiio de Gknero. 0 apoio a esta iniciativa, tem enquadramento no Plano de 
Aqiio do PMIND, designadamente: 
- Nas medidas de prornoqiio da Igualdade entre Mulheres e Homens, no seu "OEl - Garantir uma 
governanqa que integre o combate & discriminaqiio em razgo do sex0 e a promoqiio da igualdade 
entre mulheres e homens nas politicas e nas aqBes, a todos os niveis da Administragiio P~blicayy, 
corn o Objetivo Especifico "Concertar e agilizar procedimentos institucionais que incorporem o 
principio da igualdade e niio discriminaqiio na a950 e na estratkgia da CM"; 
- Nas medidas transversais, no seu "OEl- Garantir as condiqBes para uma educaqiio e uma 
forrnaqiio livres de esterebtipos de gknero", com os Objetivos Especificos "Promover e 
disseminar uma cultura de igualdade, niio discrirninaqao e niio violencia, nos diferentes contextos 
institucionais e sociais da cidade" e "Consolidar as temhticas da Igualdade entre Mulheres e 
Homens, Violencia DomCstica e Violencia contra Mulheres e Orientagiio Sexual, Identidade e 
express50 de g6nero e caracteristica no territbrio". 
A Comissb Evora Pride enviou o programa para o evento (em anexo), que se encontra em fase 
final de confirmaqBes das iniciativas, corn urn orqamento total previsto que ronda os 18.985€. 
Para tal, C solicitado o apoio financeiro e logistico da C h a r a  Municipal de ~ v o r a  que, a 
verificar-se, junta-se aos apoios j i  confirrnados da Sociedade Harmonia Eborense e da 
Companhia de Danqa Contemporhea de ~vora .  
A. Apoio financeiro 
PropBe-se a concessgo de um apoio financeiro no valor de 4.000€, incidindo este valor na 
comparticipaqiio dos custos com as iniciativas Rodas de Conversa (pela importhcia dos espaqos 
de debate e testemunho), Pride das Familias (pela importhcia da inclusiio da dimensiio 
intergeracional) e Concerto de Filipe Sambado (visto ser um concerto gratuito, aberto & 
populaqiio). (em anexo, orqamento apresentado, corn a identificagiio das despesas). 
Este apoio deverh ser concedido & Sociedade Hannonia Eborense (SHE), entidade integrante da 
Comissiio Organizara, ao abrigo do Regulamento de Apoio ao Associativismo Social e Juvenil 
do Concelho de ~ v o r a  (RAASJCE). Informa-se que a SHE tem o Registo Municipal de Entidade 
atualizado na Plataforma do Associativismo, podendo ser apoiada atravks do RAASJCE. 
B. Apoio logistico com um custo total previsto de 1.920,78€, calculado de acordo com a Tabela 
de Taxas e Outras Receitas do Municipio de ~ v o r a  (TTORME): 
Rastreios a realizar pela APF, IPDJ e AMPLOS na Praqa 1." Maio, dia 4 de junho das 17h i s  
19h, sendo necessk-ios ponto de luz e 1 tenda branca, mesa e cadeiras, com um custo estimado 
de 230,58€; 
Exposiqiio de fotografia, patente no Mercado Municipal, com inauguraqgo no dia 4 de junho, 
pelas 17.30h, permanecendo at6 9 de junho (sem custos associados previstos); 
Pride das Familias, a realizar no Jardim dos Namorados/Jardim Diana, dia 8 de junho das 10h As 
13h, sendo necessirios ponto de luz, 6 tendas brancas, tapete de alcatifdrelva artificial, 5 mesas 
de escola e cadeiras, com um custo estimado de 459,60€; 
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2." Marcha de Orgulho LGBTQIA+ de ~vora ,  a realizar no dia 8 de junho, a partir das 18h, com 
inicio na Praga de Giraldo e fixaqgo no Jardim Publico, onde sera lido o manifesto, com 
microfone aberto a quem quiser participar, sendo necesshrios pontos de luz; 8 tendas brancas 
para comida e artesanato e 1 quiosque de madeira, corn um custo estimado de 239,40e 
Concerto no Jardim Ptiblico, na noite do dia 8 de junho, sendo necesshrios palco, ponto de luz, 
gradeslbaias para proteger os acessos ao palco, corn um custo estimado de 48 1,20€; 
Apoio na impress50 de cartazes e flyers, com urn custo estimado de 5 10,00€. 
0 programa prev6, tambkm, para o dia 3 de junho, dia de inicio das atividades, uma Cerim6nia 
de Hastear da Bandeira, no Palhcio de D. Manuel, com a colocagiio da Bandeira ~rco-Iris no 
mastro do edificio e com a sua perman6ncia at6 ao final do evento (9 de junho). 

IntervenqGes : 
A senhora Vereadora Lurdes Nico relativamente a este ponto, retirado da ultima reunitio a 
pedido dos Vereadores do PS, no sentido de serem prestados mais esclarecimentos, 
nomeadamente sobre a programagtio que lhe estava associada, a qual j6 consta no processo, e que 
sem davida veio acrescentar informagiio que, entiio, niio tinham. 

Assim, esta iniciativa 6 promovida por urna comissiio que desconheciam e que agora 6 dito que 
dela fazem parte, duas entidades: a Sociedade H m o n i a  Eborense e o Nucleo Feminista de 
~ v o r a .  Um outro ponto que ficou mais claro 6 que esta iniciativa k autbnoma, embora esteja 
associada ao Plano Municipal, que 6 ali referido, para igualdade de gknero e promoqiio de tudo 
aquilo que esta associado a principios e valores nessa matkria, e tamb6m aos 50 anos do 25 de 
Abril. 

Portanto, 6 uma iniciativa aut6noma que vem solicitar um apoio a Ciimara e basta verem por 
exemplo a alteraqiio que foi feita do prbprio titulo e das especificagdes da proposta que recaem 
muito mais sobre o ~ v o r a  Pride, que 6 o que f ~ z  sentido porque 6 disso que estiio a falar. 

Foi pedido um apoio fmanceiro e logistico em 2023 de 2 mil e 500 euros, mas este ano o que estit 
a ser pedido 6 bem superior, ou seja, passou de 2 mil e 500 euros para 4 mil euros, e portanto 
estiio perante um aumento substancial, o qual 6 justificado por um dos critkrios subjacentes que 
se defende aqui para se dar este apoio, que k para alkm de tudo aquilo que esth legalmente no 
b b i t o  do regulamento de apoio ao associativismo, defende-se que 6 uma entidade que tem 
colaborado bastante para a implementaqiio do Plano Municipal de Igualdade de Gknero. 

Parece-lhe que 6 importante que defendam isso, mas importa tambkm dizer que hh um aumento 
muito significative desse apoio e, pelo principio da equidade, teriio no futuro de considerar, 
tamb&m, as outras associaqdes dentro destes critkrios, e niio apenas com o regulamento. 

Portanto, que fique claro que niio estiio a falar da iniciativa em si, que C importante e deve 
acontecer, mas niio pode haver critkrios diferentes para instituigdes do mesmo concelho, 

0 senhor Vereador Alexandre Varela, disse compreender os argumentos que a senhora 
Vereadora colocou, mas parece-lhe que hh alguma desvalorizaqiio de algumas questdes, uma das 
quais 6, de facto, a natureza do evento porque a Ciknara tem um Plano Municipal dentro desse 
bbi to ,  e tal como acontece com outros planos em que cedem apoios, o que a Ciimara est6 a 
dizer 6 que o Municipio de ~ v o r a  k sensivel a esta questiio, 6 sensivel a necessidade de a discutir 
e trazer para o espago phblico, e que, no fundo, t6m os interlocutores que podem fazer esse 
trabalho muito melhor do que a Cbara ,  e 6 isso que fazem ao nivel de tantos outros Planos que 
t&n em funcionamento. 

Contudo, parece-lhe que 6 importante darem um sinal positivo a urna situaqgo que 6, de facto 
muito preocupante, como hit outras, e sempre que o municipio procura fmer isso atrav6s dos 
apoios que concede sejam eles pecuniarios ou niio, no fundo o municipio esth a querer ajudar a 
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intervir numa determinada tirea, em que acreditam e querem que se avance, 
orientaqHo no fundo, que tambkm tem urn cariz politico, sobre aquilo que pretendem e para onde 
querem ir. 

De seguida o senhor Vereador referiu que independentemente de tudo, gostava de ler urna carta 
que foi dirigida ao senhor Presidente e tamb6m aos Vereadores, que passou a ler: 

'%r termos assistido ci ziltima reuniiio pziblica, no dia 2 de maio, atravks do stream em direto, 
pareceu-nos importante clariJicar algumas coisas sobre a Comissiio ~ v o r a  Pride e sobre a sua 
importdncia. Gostariamos de ressaltar que compreendemos as quest6es que foram levantadas, e 
por isso mesmo gostariamos de tentar responder a algumas das quest6es levantadas. 
A Comissiio ~ v o r a  Pride k formada por um conjunto de cidadiios que procura criar espaqos de 
dicilogo sobre quest6es inerentes ci comunidade LGBTQUP+. Formam essa comissiio, Rolando 
Galhardas, Andrk Batista, Ruben Jaulino, Ana Amado, Sofia Franzina, Luisa Sousa, Luis Rufo, 
Susana Jimenez, Helder Machado, Patricia Rico e Ana Sofia Pedras. 
Todos nds, ligados a vdrias associaq6es que contribuem para a realizaqiio do ~ v o r a  Pride, 
nomeadamente Sociedade Harmonia Eborense, Evora Queer e Nzicleo Feminista de Bvora; 
acreditamos que k neste encontro, entre associaq6es e parceiros, que faz sentido uma celebraqiio 
como esta a ser levada a cabo. 
Parece-nos importante enquadrar a grande import2ncia e relevancia que o evento ~ v o r a  Pride 
tem, no impact0 imediato e naquele que se procura a longo prazo. 
Dizer-Vos que o Alentejo continua a ser, desde que existem censos, a zona do pais onde incide a 
maior taxa de suicidios no geral e em particular suicidio LGBTQIAP+, porque infelizmente niio 
existem estruturas de suporte e porque existe ainda um caminho a fazer-se, atravks da educaqiio, 
para destruir preconceitos. 
Em todo o Alentejo, para alkm da celebraqzo do ~ v o r a  Pride, ocorre tambbm o Beja Pride que 
este ano realiza a sua 5" ediqiio e em todo o Alentejo existem apenas duas associaq6es 
direcionadas para quest6es LGBTQIAP+, seguramente insuficientes para a dimensiio de 
territdrio onde se inserem. Tudo o que foi a I"  ediqiio do ~ v o r a  Pride, demonstra claramente a 
sua necessidade e importdncia. Por um lado, a expressiio do ddio que culminou na destruiqiio da 
exposi~iio "Missiva de Amor e ddio ", na Igreja de SZo Vicente, onde um funciondrio pziblico foi 
feito refkm; bem como a invasiio do evento Pride dos Pequeninos, por alguns membros do 
movimento de Extrema Direita A Reconquista. Por outro lado, a grande aflugncia de pziblico 
aos eventos, e a grande mobilizaqtio de pessoas no dia da Marcha, demonstra a necessidade 
criar espaqos de contacto, onde a celebraqtio anda de miios dadas com a educaqiio, a 
sensibilizaqlio e a cultura. A parceria do Municipio de ~ v o r a  k, sem dzivida, um contribute 
imprescindivel para a concretizaqiio do Pride, mas k tambkm urna tornada de posiqiio em 
relaqiio a forma como prospetamos o nosso futuro, um futuro onde todos possam pertencer, sem 
medo, numa cidade mais livre, empdtica e humana. Realizar o ~ v o r a  Pride, k criar espaqos de 
encontro, de partilha, de educaqiio e de sensibilizaqiio e criar tudo isto em parceria com o 
Munic@io, k trabalhar, agora, a forma coma no futuro se viverci em Bvora, uma cidade que se 
espera segura, convidativa, inclusiva e livre. Agradecemos a atenqiio que nos dispensam ao ler 
estas palavras. 
PeZa Comissiio Bvora Pride. 

A senhora Vereadora Lurdes Nico referiu que a leitura politica que se pode tirar desta situaqHo 
k SO uma: o municipio tem de ter critkrios claros para a distribuiqgo dos apoios financeiros As 

~ 
i associaqijes. 
i ,;.: Dito isto, deixou referido que este C um evento que deve acontecer em ~vora ,  como acontece em 
1; -<: muitas outras cidades de Portugal e do mundo. Estamos no Skculo XXI e 6 inaceitkvel situag8es 

que se observam de xenofobia e de nHo respeito pelas decisaes individuais de cada um e, 
1 portanto, k de felicitar que o evento ocorra em ~ v o r a  e que o municipio o possa apoiar. 



Referiu que o foco da sua intervenqiio niio 6 a essencia do evento at6 porque 6 importante e 
sendo uma pessoa ligada i educaqiio reforqa que uma das melhores formas que existe para 
educar e para nos educarmos a todos C a arte nas suas diferentes formas e que estiio presentes 
nesta programaqiio e, portanto, reconhece o m6rito e importiincia deste tip0 de iniciativas. 
Contudo, o cerne da questiio 6 perceber quantas instituig6es existem, e a quantas deram ou niio 
apoios e tambCm perceber que tantas outras pedem apoio B Ciimara e niio t6m resposta. 0 seu 
papel, enquanto Vereadora, C defender todos por igual e, por isso, entende que tem que haver um 
olhar mais alargado sobre esta questiio. 
Portanto, reiterar e deixar claro, que o foco da sua intervenqiio e a unica leitura politica que pode 
ser feita C a necessidade de alteraqiio da forma como siio atribuidos os apoios hs instituiq6es 
nosso concelho. 

0 senhor Vereador Joiio Sim6es comeqou a sua intervenqiio por dizer, que ficasse claro, que o 
Movimento Cuidar de ~ v o r a  nada tem contra o evento em si. Contudo, depois de analisar o 
documento, podia fazer suas as palavras da Vereadora Lurdes Nico, no sentido em que tem o 
mesmo entendimento, e tambkm entende que C muito dinheiro s6 para um evento comemorativo. 

- Naturalmente que devem ser sensiveis a estas causas, mas tambCm devem ser sensiveis a outras e 
quase todos os dias hri comemoraqiio a outras causas, que siio igualmente importantes, e que niio 
tiveram apoios. 
No entanto o que esth ali em causa C exatarnente a equidade do apoio, porque outros niio 
recebem nada e, portanto, a Cfunara tem que olhar para outras associaq6es que tambCm prestam 
cultura, formaqiio, integraqiio, e muito mais, e niio tem praticamente apoios nenhuns e podia falar 
em concreto das Bandas Filarmcinicas que tern muitas carencias e pouco apoio ou nenhum da 
parte do municipio. 

0 senhor Presidente comeqou por recusar a questio da desigualdade no tratamento das 
associaq6es por parte da Ciimara, porque isso niio 6 verdade. 

A Ciimara tem vindo a criar e usar critkrios para este tip0 de situaq6es ainda que, obviamente, 
niio possam tratar por igual aquilo que 6 desigual, porque uma coisa 6 uma atividade pontual e 
outra C uma atividade regular, que tem e deve ter critCrios pr6prios. 
Tamb6m C certo que nestas atividades pontuais, siio muitas vezes levados a olhar aquilo que a 
atividade produz em terrnos de contribuiqiio para aquilo que silo os objetivos municipais, que 
neste caso C o Plano Municipal da Igualdade de Genera. 

A C h a r a  tem tido uma orientaqiio de apoio i s  associaqSes, cujos pedidos estiio a aumentar 
substancialmente, pelo que se devem procurar soluq6es, procwando responder i s  suas 
necessidades sem, obviamente, descurar as dificuldades de tesouraria que existem e, por isso, a 
orientaqiio que tem sido dada aos serviqos C para niio se ultrapassar os custos do ano passado. 

Referiu que se houver o entendimento da Cfunara de que se deve reduzir o valor que esth ali a ser 
proposto, por considerarem que o aurnento 6 substancial, naturalmente a C h a r a  6 soberana para 
poder dizer nFio, e para encontrar outro valor, que entenda ser o ajustado. 

0 senhor Presidente referiu-se ainda aos eventos pontuais, para dizer que podem ponderar e 
chegar a um acordo sobre o montante que entendam ser o certo, mas 6 muito dificil muitas vezes 
fazer comparaq6es porque obviamente os eventos pontuais siio muito diferenciados. 

Para terminar, disse que entendia as quest6es e preocupaq6es que foram ali apresentadas e que 
em termos gerais subscrevia e tambCm depreendeu pelas intervenq6es que ninguCm p8s em causa 
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. . .  _L-,= . - -  o evento em si, e que estiio todos em comum a acompanhar esta iniciativa, portanto falta 
= - . - - . r J + - ;  .- . +  -. entiio, o critCrio que se entenda mais adequado relativamente a proposta apresentada. 
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9 r r  . .  . - 0 senhor Vereador Jos6 Calixto com o devido respeito que todas as opini6es lhe merecem, 
.':;<<- + 
< - -  - 
2.. .- _ referiu que niio fazia sentido estarem a questionar o valor do apoio porque niio C isso que esth em - , .  . 
"-: < . -: -,  .,, - 

causa, mas tgo somente o apoio ao movimento associativo, que deve ser regulado, 
," - 
,. regulamentado e planeado, ou seja, darem apoios A atividade normal das associaq6es, sejam elas 

de que hrea forem, porque C essa a gCnese a que a prbpria lei obriga. 
0 s  apoios extraordinhrios para quest6es pontuais que n k  tern previsibilidade atempada, 
dificultam a atividade do municipio no seu apoio e, portanto, aquilo que niio devem estar a 
discutir C se 6 muito ou pouco, por niio terem termo de comparagiio uma vez que niio esth 
incluido no apoio regular ao movimento associativo. 
Deixou claro que o voto favorhvel dos eleitos do PS, ao montante que esth proposto, k sinal de 
que estzo plenamente de acordo com este tipo de iniciativas que sgo inclusivas, ajudam a 
construir a sociedade, portanto est5o sintonizados. A questiio que a Vereadora Lurdes Nico e os 
restantes colegas centraram C uma quest50 de gestiio do apoio ao movimento associativo, e isso 
baliza todas as dcvidas. 

r 1 8  
6- , -:: 
I .  + -+ - >-- , ,  . :-,- . - 0 senhor Vereador Henrique Sim-Sim comeqou por dizer que genericamente estavam de 
,>.n .:.: t- --+ 

E "< 1 "  - .  
. - . . .. acordo com a proposta ainda que lhe subsistam algumas devidas, nomeadamente quem 6 a 

-. - - :>t. ---., 
.C . . Comissiio Organizadora, porque na proposta niio esth claro. 
r ,  

. , . L -  - _  - _  - 
.+ - 

Contudo, a quest50 principal passa exatamente pela criaqiio do Programa e Regulamento 
Municipal de Apoio ao Associativismo Juvenil, o qua1 estava inscrito no programa eleitoral do 

.-.-* - . -  
> 7  : + :  

PSD, garantindo a atribuiqiio de apoios logisticos e financeiros com critCrios claros e objetivos 1 'a 3 - -- 
I /, -- de igualdade, equidade, transparencia e respeito pela autonomia e independhcia das associaq6es I<:;.? :. I;---<-/. -- 

7 

e dos seus dirigentes. .,, .L . - 
A - - . - - - Ainda assim, passados tres anos continua a n5o existir um regulamento que seja transparente 

, >\. . 
. - >  . . - para esta associaqgo, ou para outras que coloquem um pedido sobre determinados fins, quer *' . - .- - 
. .-- -, ,- > . > -  

, - 
sejam desportivos, culturais, sociais ou outros, para niio andarem depois As voltas com quest6es 

1.. , que niio dignificam nada. 

0 senhor Vereador JoPo Sim6es aproveitou o momento para deixar um apelo para o caso da I I 
Banda Filarmdnica Liberalitas Jclia que esth a trabalhar num espaqo bastante reduzido. De 

I momento t6m 46 mhsicos, mas estilo i espera de 50 alunos que estiio em formaqiio e, o grupo vai 
passar de 46 para 106. Assim, o seu apelo neste momento era o de sensibilizar a Ciimara caso 
houvesse a possibilidade de os puder instalar num espaqo que se adequasse aos ensaios deste 

I 

I grupo, que C bastante importante para a cidade. 

I 0 senhor Presidente referiu que niio podia aceitar algo que o senhor Vereador Joiio Sim6es 
I disse, nomeadamente, que a Ciimara niio apoiava as bandas filarmdnicas, porque efetivamente 
I n5o corresponde A verdade. A Orquestra Juvenil de Sopros C um project0 da Ciimara Municipal e 
1 foi criado para garantir um apoio continuo As Bandas e dh um apoio enorrne 6s bandas, desde 
I logo garante exatamente que os elementos que viio para as bandas tern formaqiio, e os custos com 

os formadores, entre outros, siio suportados pel0 Municipio. Diria at6 que foi exatamente atravks 
da Orquestra Juvenil de Sopros que a Ciimara Municipal conseguiu encontrar a soluqiio para 

I garantir que as bandas sobrevivam e se reforcem. 

I *_-.. I 
!.' . 
4 ,- Relativamente A Banda Liberalitas Jhlia, referiu que esth em instalaq6es municipais, que de facto 
1) .  * '-  siio pequenas, mas a Ciimara esth a procurar encontrar uma soluqiio para mudarem para urn 

I 

espaqo maior, mas como se sabe, infelizmente, a C h a r a  niio tem instalag6es disponiveis, ainda 
assim estiio a procurar encontrar soluq6es. 

I 
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0 senhor Vereador Alexandre Varela relativamente ao valor do apoio, fundamentalmente foi 
estruturado em fungiio de alguns espeticulos e iniciativas que tem um deterrninado valor e, era 
importante que houvesse consenso em relagiio a isso, at6 para evitar situag6es que ocorreram no 
passado. 

Em relagiio ao regulamento, referiu que existe e 6 ele que justifica os apoios muito diversos que 
dEio ao movimento associativo e que siio trazidos 21 Reuniiio de Chara ,  quer de cedencias 
variadas, quer de apoios pecuniiirios. 
Ainda assim, hB determinadas situag6es como B o caso, por exemplo, da Associagiio Acadkmica 
cam a Queima das Fitas e Receqiio ao Caloiro, que siio apoios niio resultarn de candidaturas, mas 
6 importante a C k a r a  apoiar estes eventos. 
E parece-lhes importante, tamb6m, num context0 em que se esth a viver as comemorag6es do 25 
de Abril, dar este apoio B Associagiio Sociedade Harmonia que deu e dii consecutivamente muito 
B cidade de ~vora ,  e tamb6m por lhes parecer importante ligar tudo isto ao Plano para a 
Igualdade, que tem inscrito numa das suas ag8es o "~vora  Pride". 
DeliberaqQo: 
A C8mara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 

DeclaraqQo de voto dos eleitos da CDU, Carlos Pinto de Sii e Alexandre Varela: 
0 Municfpio de ~ v o r a  elaborou, aprovou e tem implementado o Plano Municipal para a 
Igualdade e Niio Discriminagiio, plano fundamental para promover a igualdade de gknero e o 
combate a todas as discriminagges. 
0 evento "~vora  Pride", na sua 2" edig20, insere-se naquele Plano municipal e a sua importiincia 
releva-se, para al6m do seu conteiido, at6 pelas manifestag8es de 6dio e tentativas de 
impediment0 da iniciativa. 
0 quadro de apoio a este evento insere-se nos apoios pontuais e ngo regulares que o Municipio 
analisa e delibera caso a caso, por n20 existirem referenciais de cornparaggo, face B 
especificidade e diferenciagiio dos eventos. Procura-se fundamentar cada proposta de apoio 
pontual de forma a facilitar a analise e deliberagiio da Camara Municipal. 
Quanto aos apoios regulares, para alkm de seguirem Regulamentos ern vigor, tem-se procurado, 
com base na experiencia acumulada e na adaptagiio B realidade em mudanga, aperfeigoar os 
norrnativos de apoio. 
Afirma-se e confirma-se, pois, que as associagBes e instituig8es do movimento associativo sem 
fins lucrativos tern tratamento igual e os apoios siio devidamente instruidos. 

Declaraqiio de Voto dos eleitos do PS, Josh Calixto e Lurdes Nico: 
Na reuniiio publica de ciimara de 2 de maio de 2024, o ponto 4.2. da OT ((PMIND - Plano 
Municipal para a Igualdade e Ngo Discriminagiio / 2."edigZio do Evento ~ v o r a  Pride foi retirado a 
pedido dos vereadores do Partido Socialista, por niio estar devidarnente instmido, com a 
documentagiio necesshria B tomada de deliberagiio. Na reuniiio publica de ciimara seguinte, a 15 
de maio de 2024, a mesma proposta, agora designada ((Apoios B 2a Edigiio do Evento ~ v o r a  
Pride, de 3 a 9 de junho>> (ponto 4.6. da OT), foi aprovada por unanimidade. 
0 voto favorkvel por parte dos vereadores do Partido Socialista, teve em consideragiio o 
seguinte: 
0 voto favoriivel 6 evidencia da posigiio inclusiva dos vereadores eleitos pel0 Partido Socialista, 
defensores do direito B identidade, ii igualdade e niio discriminagiio. 
Na proposta foi incluida a informagiio adicional, anteriorrnente solicitada. 
E necessiirio, no entanto, salvaguardar a miss20 e 0s objetivos da C h a r a  Municipal de ~ v o r a  
que, apenas, podem ser atingidos, quanto melhor for a gestiio financeira da autarquia. A 
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- .. - ... . . . 

especificaq6es e respetivos anexos). 

4.7. Cedencia do quiosque 5 CERCIDIANA I Campanha do Pirilampo Mhgico 2024. 
. : .- . 

EL-,::_- :-'. 
2 - i: 0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 

. - - . .  -- = . Prop6e-se a ratificaqiio do despacho do senhor Presidente datado de 06/05/2024, nos termos e 1 - :+ I-=> -. - - ' para os efeitos do art." 354 n03 do Anexo I da Lei no 7512013 de 12 de setembro. 
: r.-, 

% Solicita a CERCIDIANA a cedencia do quiosque para apoio I venda fixa da Carnpanha do F- " :- . '  ; 
C us 

Pirilampo MAgico 2024, no period0 de 09/05/2024 a 02/06/2024, na rua Joiio de Deus, junto ao 
t L  7 - 
/+--I j 

banco de Pedra (vulgo largo da Pull & Bear). 
1:. IF . - - -  
k '  . 

A entidade tern a situaqiio regularizada junto da Cilmara Municipal, estando em condigdes de ser 
i;-<, ; ~ . . - apoiada atrav6s do Regulamento de Apoio ao Associativismo Social e Juvenil do Concelho de 
I: c ~vora .  0 s  custos estimados com esta cedencia siio de 57,59€, conforme Art." 30." da Tabela de 
i-- Taxas e Outras Receitas do Municipio de ~vora .  

Deliberaqiio : 1 , A Camara deliberou, por unanimidade, ratificar 0 despacho do senhor Presidente. 
= s 

.. 1 - ,?=--< -. .- 4.8. Programa Municipal Conhecer Mais - Cedencia de transporte A Escola Secundhria 
1.; ' ' : Andre de Gouveia, dia 23 de abril. 
!. 
I. . 25 ,- 

- 6. - 0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Prop6e-se a ratificaqiio do despacho do senhor Presidente datado de 06/05/2024, nos termos e I.- 

I / 7 3 .  -* : 
, - -  - >  

I r '  ,;:. 
para os efeitos do art." 35", n03 do Anexo I da Lei no 7512013 de 12 de setembro. 

1; , . . -. - No ambit0 do Programa Municipal Conhecer Mais, foi concedido transporte I Essola SecundAria 
I 3; 

Andre de Gouveia no dia 23 de abril de 2024, para participaqiio na "Cimeira das Democracias" 
I, que se realizou na Universidade Cat6lica Portuguesa, em Lisboa, com um custo estimado de 

323,27€. 

. - 
A estimativa do custo desta iniciativa teve por base o artigo 92" da Tabelas de Taxas e Outras 

. Receitas do Municipio de ~vora .  0 prograrna municipal Conhecer Mais est6 enquadrado nas 
- '  competencias da CSlmara Municipal segundo a alinea u) do ponto 1 do artigo 33" da Lei n." 75, 

, L7-& - - - = .. de 12 de setembro de 2013. 
- < -  
i _- L ,.: . L - - 

Deliberaqiio: 
-. . 

I .:. - . I A CSlmara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente - 5 1 -- i L . 
' *  -- . I =  -- - 

- 2 ,  
% 7 

! I - i -  - - 1'' - ,  - - 5. JUVENTUDE E DESPORTO 
1 :- > _.. -' 

.- -+,_ 5.1. Cedencia de espaeo na mata das Piscinas 5 Associaqiio HotRoads Motorcycle Club, 
. . : : '. dias 23 e 24 de agosto. 

I - . --.- 
I . :  , -. - 0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 1.- . 

- . ' : ,- PropBe-se a cedencia do espaqo da mata das Piscinas Municipais para as celebraqBes anuais da f.> - .  - 
Associaqiio HotRoads Motorcycle Club 

:-; , - Associaqiio Hot Roads Motorcycle Club, NIPC 509953506, constituida em 31 agosto de 201 1, 
-. - n': I - .- -:; "tem como objeto dinamizar atividades relacionadas com o Mototurismo ou outras relativas I 

I:-- - ': 



utilizaqiio de motociclos no h b i t o  do lazer.", solicitou d CME apoio em cedencia da mata das 
piscinas para comemoraqdes do seu anivershrio nos dias 23 e 24 agosto 2024 sexta e shbado 
respetivamente. 
Dado o interesse public0 do associativismo local que anima populaNes, sendo uma associaqiio 
sem fins lucrativos local propde-se apoio em cedencia da mata das piscinas, a partir das 19 horas 
de dia 23 de agosto, e respetiva isenqiio do valor a pagar pelas entradas e sewiqos, referencia 
cada entrada 3,69€ sexta e 4,60€ sibado a multiplicar pel0 n? de s6cioslatletas/familia que 
estariio a celebrar o anivershio da associaqiio, isenqiio ao abrigo da alinea d) do n. 2 5 do art. g 7. 
2 do RTTORME. 
Deliberaqfo: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 

5.2. Cedsncia e Transporte ao Clube Bilhar Eborense, dia 16 de maio. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Propde-se nos termos e para os efeitos da alinea u), do no 1, do art." 33", da lei no 7512013, de 12 
de setembro, a cedencia dos meios de transporte que a seguir se especificam. 
Clube Bilhar Eborense: cedencia de urn ligeiro para deslocaqiio de equipa a Amadora, no dia 16 
de maio de 2024, para o Campeonato Nacional la Divisiio 3 Tabelas. 
Tern urn custo previsivel de 242.07% de acordo corn o RTTORME em vigor, que sera deduzido 
no CPDD2024 a celebrar corn a CME 
Deliberaqfo: 
A Cilmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do serihor Vereador. 

5.3. Cedsncia de Transporte ao Aminata-Evora Clube de Nataqfio, dia 19 de maio. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Prop6e-se nos termos e para os efeitos da alinea u), do no 1, do art." 33", da lei no 7512013, de 12 
de setembro, a cedencia dos meios de transporte que a seguir se especificam. 
- Aminata - ~ v o r a  Clube de Nataqiio: cedencia de urn ligeiro para deslocaqiio de equipa a 
Lisboa, no dia 19 de maio de 2024, para participaqiio num Jogo de Polo Aquhtico. 
Tern urn custo previsivel de 219.89€, de acordo com o RTTORME em vigor, que serh deduzido 
no CPDD2024 a celebrar corn a CME. 
Deliberaqfo: 
A Cilmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 

5.4. Cedsncia de Transporte ao ~ v o r a  Andebol Clube, dia 19 maio. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Prop6e-se a ratificaqiio do despacho do serihor Presidente datado de 2811 112023, nos termos e 
para os efeitos do art." 35", no 3 do Anexo I, da Lei no 7512013 de 12 de setembro, que autorizou 
os apoios que a seguir se especificam. 
- ~ v o r a  Andebol Clube: cedencia de urn ligeiro para deslocaqiio de equipa a Lisboa, no dia 19 de 
maio de 2024, para participaqiio no Campeonato Nacional Sub1 6 masculinos. 
Tern urn custo previsivel de 244.29% de acordo com o RTTORME em vigor, que sera deduzido 
no CPDD2024 a celebrar corn a CME. 
Deliberaqf o: 
A Cilmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 
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5.5. Protocolo Especifico de Colaboragiio entre a Universidade de Evora, 0 Municipio de 
~ v o r a  e a Administrag50 Regional de Saude do Alentejo I.P. Unidade Local de Saude 
Alentejo Central. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Prop6e-se aprovaqiio do Protocolo Especifico de Colaboraqb entre a Universidade de ~ v o r a ,  o 
Municipio de ~ v o r a ,  e a Administragiio Regional de Saude do Alentejo I.P., para 
desenvolvimento de trabalhos de investigaqiio e aq6es educativas na 6rea da atividade fisica- 
desportiva, do comportamento, da competencia motora, do estado nutricional, do tempo de 
ecrans e de sono 
A proposta de protocolo anexa enquadra-se no quadro das competencias que siio cometidas As 
ciimaras municipais, alinea r) do n. 1 do art.33. do Anexo I ti Lei n. 7512013, de 12 de 
setembro - regime juridic0 das autarquias locais, segundo a qual, compete a ciimara municipal 
((colaborar no apoio a programas e projetos de interesse municipal, em parceria com entidades da 
administraqiio central>>. 
0 presente protocolo forrnaliza a cooperagiio entre todos os Outorgantes, para o desenvolvimento 
de trabalhos de investigaqiio e aq6es educativas junto da comunidade educativa, autarquias, 
profissionais da educaqiio e saude, na Area da atividade fisica e desportiva, do comportamento, da 
competencia motora, do estado nutricional, do tempo de kcrans e de sono, especificarnente as 
iniciativas: I 
"Estudo do estado nutricional, do comportamento psicossocial, da competencia motora, da 
aptidiio fisica relacionada com a saude, do tempo de kcrans, da atividade fisica e do sono das 
crianqas do I Q Ciclo do Ensino Basic0 do Concelho de ~vora"  atravks de inquerito em meio 
escolar que visa caracterizar as crianqas do 1 ciclo; 
"Agiio educativa sobre o estado nutricional, o comportamento psicossocial, a competencia 
motora, a aptidiio fisica relacionada com a saude, o tempo de kcrans, a atividade fisica e do sono" 
constitui oferta de uma aqiio educativa destinada As escolas, de inscriqiio livre, decorrendo em 
sess6es de sala de aula, onde siio apresentadas e discutidas as vhrias formas de se ser ativo e a 
importiincia do sono e da alimentaqiio saudhvel. 
0 protocolo mereceu prkvio parecer positivo da Divisiio Juridica da CME. 
Considerando que: 
A Universidade de ~ v o r a ,  atravks do Departamento de Desporto e Saude da Escola de Saude e 
Desenvolvimento Humano, do Comprehensive Health Research Centre do Instituto de 
Investigaqiio e Formaqiio Avangada, desenvolve, no iimbito das suas atividades, iniciativas de 
investigaqiio e estudo estatistico em criangas em idade escolar. 
-A Universidade de ~ v o r a  tem condiq5es e interesse para, em parceria com o Municipio de 
~vora ,  bem como com a Administragiio Regional de Saude do Alentejo I.P., desenvolver 
investigaqiio para caraterizaqiio do estado nutricional, do comportamento psicossocial, da 
cornpetencia motora, da aptidiio fisica relacionada com a saude, do tempo de kcrans, da atividade 
fisica e do sono, de crianqas em idade escolar, que possam originar ferramentas para a promoqiio 
de habitos alimentares saudaveis e de comportamentos de estilo de vida saudaveis, na infiincia; 
0 Municipio de ~vora ,  no iimbito das suas atividades, promove, hhbitos de vida saudaveis e 
desenvolve atividade fisica e desportiva. 
A Administraqiio Regional de Saude do Alentejo I.P. - Unidade de Saude Publica do 
Agrupamento de Centros de Saude do Alentejo, no iimbito das suas atividades, desenvolve aq6es 
de promoqiio da investigaqiio em saude; o Agrupamento dos Centros de Saude do Alentejo 
Central - Unidade de Cuidados na Comunidade, no iimbito da sua missiio, desenvolve 
atividades de promoqiio da saude e prevenqiio da doenga; 
Cientes do interesse em contribuir para a compreensiio das questties que dizem respeito ao estado 
nutricional, ao comportamento psicossocial, B competencia motora, h aptidiio fisica relacionada 
com a saude, ao tempo de kcrans, A atividade fisica e ao sono das crianqas do l2 ciclo do 

I 
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concelho de ~ v o r a ,  B ocupaqiio dos tempos livres, A melhoria da condiqb fisica, da qualidade de 
vida e da saitde das crianqas, bem como & utilizaq50 de programas municipais; 
Deliberaqlo: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador 

5.6. Isenqlo de taxa referente 2i Licenqa Especial de Ruido, de Recinto Improvisado e 
ceddncia de uma das Galerias do Mercado Municipal 1" de Maio I Gala de Agronomia, dia 
11 de maio. 

Retirada a pedido do proponente. 

5.7. - CedGncia de Transporte ;i Associallo de Moradores do Bairro da Torregela, dia 11 
de maio. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se a ratificaqiio do despacho do senhor Presidente, datado de 06/05/2024, nos termos e 
para os efeitos do art." 35", no 3 do Anexo I, da Lei no 75/2013 de 12 de setembro, que autorizou 
os apoios que a seguir se especificam. 
Associaqiio de Moradores do Bairro da Torregela: cedencia de um autocarro para deslocaqiio de 
equipa a Lisboa, no dia 11 de maio de 2024, para urn Torneio de Pre EPoca. 
Tern um custo previsivel de 615.31€, de acordo com o RTTORME em vigor, que serh deduzido 
no CPDD2024 a celebrar com a CME. 
Deliberaqiio: 
A Cgmara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente. 

5.8. Ceddncia de Transporte ao Aminata ~ ~ v o r a  Clube de Nataqlo, dia 11 de maio. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se a ratificaqiio do despacho do Senhor Presidente, datado de 06/05/2024, nos temos e 
para os efeitos do art." 35", no 3 do Anexo I, da Lei no 7512013 de 12 de setembro, que autorizou 
os apoios que a seguir se especificam. 
Aminata - ~ v o r a  Clube de Nataqiio: cedencia de urn ligeiro para deslocaqiio de equipa a 
Estremoz, no dia 11 de maio de 2024, para participaqiio na Prova de Estremoz. 
Tem urn custo previsivel de 197.44€, de acordo com o RTTORME em vigor, que sera deduzido 
no CPDD2024 a celebrar com a CME. 
Deliberaqlo: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente. 

5.9. Cedhcia de Transporte ao Aminata ~ v o r a  Clube de Nataqiio, dia 12 de maio. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se a ratificagio do despacho do Senhor Presidente, datado de 06/05/2024, nos termos e 
para os efeitos do art." 35", no 3 do Anexo I, da Lei no 7512013 de 12 de setembro, que autorizou 
os apoios que a seguir se especificarn. 
Aminata - ~ v o r a  Clube de Nataqiio: cedencia de urn ligeiro para deslocaqiio de equipa a 
Estremoz, no dia 11 de maio de 2024, para participaqiio na Prova de Estremoz. 
Tern um custo previsivel de 197.44€, de acordo corn o RTTORME em vigor, que sera deduzido 
no CPDD2024 a celebrar com a CME. 
Deliberaqlo: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente 
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5.10. Cedtincia de Transporte ao Grupo Desportivo Diana, dia 11 de maio. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se a ratificaqiio do despacho do senhor Presidente datado de 06/05/2024, nos termos e 
para os efeitos do art." 35.", no 3 do Anexo I da Lei n." 7512013 de 12 de setembro, que autorizou 
os apoios que a seguir se especificam. 
Gmpo Desportivo Diana: cedencia de urn ligeiro para deslocaqiio de equipa a Beja, no dia 11 de 
maio de 2024, para participaqiio no Campeonato do Alentejo de Pista. 
Tern urn custo previsivel de 206.03€, de acordo com o RTTORME em vigor, que serh deduzida 
no CPDD2024 a celebrar corn a CME. 
Deliberaqiio: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente. 

I 

5.11. Cedtincia de Transporte Associaqiio Acadhmica da Universidade de ~ v o r a ,  dia 21 de 
abril. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se a ratificaqiio do despacho do senhor Presidente datado de 3010412024, nos termos e 
para os efeitos do art.O 35O, no 3 do Anexo I, da Lei no 7512013 de 12 de setembro, que autorizou 
os apoios que a seguir se especificam. 
A Associaqiio Acadkmica da Universidade de 6vora: cedencia de um ligeiro para deslocaqiio de 
estudantes a Lisboa, no dia 21 de abril de 2024, para participarem numa manifestaqiio de 
estudantes a nivel nacional. 
Tendo em conta que o proponente integra o CMJE e a pertinencia da sua participaqiio, fo rm 
apoiados na sua deslocaqiio que teve urn custo de 285.336 de acordo com o RTTORME em 
vigor. 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente. 

6.1. Pedido de licenciamento de obras de conservaqiio incidentes na fachada do prhdio sito 
na Rua Conde Serra da Tourega, n." 1, em ~ v o r a .  Req;- Luis Filipe Grave de Sousa 
Cabral. Processo no 1.385. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se deferir o pedido de licenciamento de obras de conservaqiio incidentes na fachada do 
prkdio sito na Rua Conde Serra da Tourega, n," 1, ficando o licenciamento concluido e o 
respetivo recibo apt0 a emitir mediante apresentaqiio de requerimento instruido corn os 
elementos aplichveis previstos no n." 21 da secqiio V do anexo I da Portaria n." 71-A/2024 de 27 
de fevereiro. Conforme estabelecido no art." 80"-A do Regime Juridico de Urbanizaqiio e 
Edificaqgo (RJUE), estabelecido pel0 DL n." 555199 de 16 de dezembro, na redaqiio dada pel0 
DL n." 1012024 de 8 de janeiro, devera V. Ex." informar esta chars do inicio dos trabalhos com 
a antecedencia minima de 5 dias 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.2. Pedido de destaque de uma parcela do prCdio sit0 Rua de Santo Ant6nio de Lisboa, 
Quinta Casal de Fiitima, Bairro de Siio Josh da Ponte, em ~ v o r a .  Req. Marcos David Jorge 
de Oliveira Cid. Processo no 1.1757. 
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0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Proptie-se o deferimento. 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.3. Pedido de aprovaqiio do projeto de arquitetura e das redes de hguas e esgotos e 
aceitaqiio do termo de responsabilidade pelas condiq6es de estabilidade da seguranqa, da 
ficha de seguranqa contra risco de inckndio e da ficha Q4, para enviar para o Instituto 
Nacional de Estatistica (INE), relativos ii legalizaqiio de operaqfo urbanistica de 
edificaqiiornua Reguengos de Monsaraz, Paitio do Carvoeiro, em bvora. Req;- Nuno 
Alexandre Quintino Dias. Processo no 1.1908. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Prop8e-se o deferimento. Pela superficie de pavimento a licenciar (227.41 m2), cobrar-se-8 taxa 
de acordo o artigo 30" do Regulamento Municipal de Edificaggo, Urbanizaqiio e de Taxas 
Urbanisticas. 
Deliberaqiio: 
A CAmara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.4. Pedido de aprovaqiio do projeto de arquitetura (legalizaqiio)/Rua da Boa Esperanqa, 
n." 14, Canaviais. Req;-Joiio Francisco Carvalho. Processo no 1.7214. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Prop8e-se o deferimento. 
Deliberaqso: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.5. Licenciamento de obras de alteraqiio de uso de combrcio para habitaqiio - deliberaqiio 
frnaYRua Isabel de Braganqa, n." 10 r/c dt.", em bvora. Req;- S6rgio Miguel Fitas 
Lourenqo. Processo no 1.89311Ll 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Prop8e-se o deferirnento final do processo de licenciamento. 
Deliberaqiio: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente, 

6.6, Licenciamento de obras de edificaqiio de obra novalmoradia unifamiliar - 
deliberaqiio finaVRua Marqub de Pombal, n." 10, B a h o  das Pites, em ~ v o r a .  Req;- 
Manuel Joaquim Gancho Ramos. Processo 1.19985. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Prop8e-se o deferimento final do processo de licenciamento. 
Deliberaqiio: 
A Ctimara deliberou, por unanirnidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.7. Pedido de aprovaqiio do projeto de arquitetura para licenciamento de obras de 
demoliqiio e de alteraqfo incidentes na fraqiio D da propriedade horizontal do prbdio, 
predominantemente localizada no primeiro piso/Travessa do Sol, n.' 5, em bvora. Req;- 
Jose Ant6nio Pereira Freire. Processo 1.1098. 
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0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Propbe-se o deferimento condicionado, conforme parecer tkcnico a seguir especificado. 
Propbe-se deferir o projeto de arquitetura para licenciamento de obras de demoliqgo e de 
alteraqiio incidentes na fiaqiio D da propriedade horizontal do prCdio, predominantemente 
localizada no primeiro piso com acesso pel0 n." 5 da Travessa do Sol, nas seguintes condiqbes: 
1) Ao abrigo do disposto nos art." 7", art." 66" e art." 73" do Plano de Urbanizaqgo de ~ v o r a  
(PUE), alteraqb aprovada pela Assembleia Municipal de ~ v o r a  na sua reunib extraordinhria de 
06-05-201 1, Aviso 121 131201 1, D.R. n." 107, I1 s6rie B, de 2 de Junho, por forrna a salvaguardar 
a coerencia cromhtica dos planos de cobertura do edificio e context0 classificado em que 0 

mesmo se insere, a janela do tip0 Velux proposta instalar na agua da cobertura deverh ser pintada 
cor da telha; 

2) Ao abrigo do disposto no n." 2 do art." 87" do Regularnento Geral das Edificaqbes Urbanas 
(RGEU), deverh ser assegurada eficaz renovaqiio constante e suficiente do ar, por ventilaqiio 
natural ou forqada, nas instalaqbes sanithrias interiores propostas; 
3) Ao abrigo do disposto no n." 1 do art." 57" do Regime Juridico de Urbanizaqiio e Edificaqiio 
(RJUE), estabelecido pel0 DL n." 555199 de 16 de dezembro, na redaqiio dada pelo DL n." 
1012024 de 8 de janeiro, devera ser assegurada adequada gestiio de residuos de construqiio e 
demoliqiio. 
No iimbito do process0 de licenciamento de obras seriio exigiveis ata de assembleia de 
cond6minos com autorizaqiio expressa para a realizaqgo das obras de alteraqiio com impact0 em 
zonas comuns, linha arquitetbnica ou arranjo estktico aprovada por maioria qualificada de dois 
terqos do valor total do prkdio (cf. n." 3 do art." 1422" do CBdigo Civil) e os seguintes projetos de 
especialidades ou eventuais pedidos de dispensa devidamente Eundamentados: 
Projeto de estabilidade e relatbrio de avaliaqiio de vulnerabilidade sismica; 
Projeto de instalaqgo de ghs; 
Projeto de instalaqbes elktricas ou ficha eletrotkcnica, conforme aplichvel; 
Projeto de redes prediais de agua e esgotos; 
Projeto de hguas pluviais; 
Projeto de infiaestruturas de telecomunicaqbes; 
Projeto de comportamento tCrmico com verificaqiio do cumprimento de requisitos nos 
componentes renovados; 
Ficha de seguranqa contra incendios em edificio; 
Projeto de condicionamento accstico; 
Projeto de instalaqbes, equipamentos e sistemas de aquecimento, ventilaqiio e ar condicionado; 
0 s  projetos de especialidades devergo, nos casos aplichveis, incluir a representaqiio das ligaqbes 
bs respetivas redes gerais de infraestruturas 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.8. Pedido de aprovaqiio do pedido de licenciamento de obras de conservagiio incidentes 
nas fraq8es C, D e E da propriedade horizontal do prkdio, sitas na Praqa Joaquim Antbnio 
de Aguiar, n." 44, e Travessa da Mangalaqa, n."s 1 e 3, em ~vora .  Req;- Josk Salvador 
David Dias. Processo 1.3075. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Propbe-se deferir o pedido de licenciamento de obras de conservaqgo incidentes nas fiaqbes C, D 
e E da propriedade horizontal do prkdio, sitas na Praqa Joaquim Ant6nio de Aguiar, n." 44, e 
Travessa da Mangalaqa, n."s 1 e 3, ficando o licenciamento concluido e o respetivo recibo apt0 a 
emitir mediante apresentaqiio de requerimento instnxido com os elementos aplichveis previstos 
no n." 21 da secqgo V do anexo I da Portaria n." 71-Ai2024 de 27 de fevereiro, com as seguintes 
condiqbes: 



Ao abrigo do disposto no art." 7", 15" e 66" do Plano de Urbaniza@o de ~ v o r a  (PUE), alteragiio 
aprovada pela Assembleia Municipal de ~ v o r a  na sua reunizo extraordinhria de 06-05-201 1, 
Aviso 121 131201 1, D.R. n." 107, I1 skrie B, de 2 de Junho, por forma a valorizar a fachada do 
edificio e conjunto classificado em que o mesmo se insere, deveriio ser anulados os estores 
exteriores em lh inas  de pvc de enrolar e respetivas caixas instalados na fachada sobre a Praqa 
Joaquim Antdnio de Aguiar. 
Conforme estabelecido no art." 80"-A do Regime Juridico de Urbanizaqiio e Edificaqgo (RJUE), 
estabelecido pel0 DL n." 555199 de 16 de dezembro, na redagiio dada pel0 DL n." 1012024 de 8 
de janeiro, deverh V. Ex." informar esta c h a r a  do inicio dos trabalhos com a antecedencia 
minima de 5 dias. 
Deliberaqgo: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.9. Pedido de aprovaqgo do projeto de arquitetura incluindo plano de acessibilidades 
para legalizagiio e licenciamento de obras de demoligiio e de alteraq5iolRua das Alcaqarias, 
n." 45-A, em ~ v o r a .  Req;- Nicole Christine Evans. Processo 1.3448. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Propiie-se deferir o projeto de arquitetura incluindo plano de acessibilidades para legalizaqiio e 
licenciamento de obras de demoliqiio e de alteragiio promovidas e a promover no prCdio sit0 na 
Rua das Alcagarias, n." 45-A, nas seguintes condiq6es: 
1) Ao abrigo do disposto nos art." 7" e art." 66" do Plano de Urbanizaqiio de ~ v o r a  (PUE), 
alteraggo aprovada pela Assembleia Municipal de ~ v o r a  na sua reunib extraordintiria de 06-05- 
201 1, Aviso 121 131201 1, D.R. n." 107, I1 skrie B, de 2 de Junho, por forma a salvaguardar e 
valorizar o edificio e context0 classificado e fortemente tipificado em que o mesmo se insere, 
devergo ser adotados caixilhos de tip0 de abrir ou de batente nos dois viios do quarto proposto 
constituir no primeiro piso; salvaguardado o beirado em telha de canudo preexistente sobre a 
Rua das Alcagarias; e previstos remates tradicionais em argamassa no encontro da empena lateral 
com a telha de canudo, em detriment0 da solugiio representada no corte BB' e Alqado Exterior do 
projeto de arquitetura; 
2) Ao abrigo do disposto no art." 74' do PUE, o reboco da fachada sobre a Rua das Alcagarias 
deverh ser em argamassa de cal e areia afagado ou estanhado, no lugar de areado; 
3) Ao abrigo do disposto no n." 1 do art." 76" do PUE, o painel fotovoltaico proposto instalar, 
niio representado nos elementos desenhados apresentados, deverh ser instalado de forma 
complanar com a iigua da cobertura voltada a SISE e niio visivel desde a via pfiblica; 
4) Ao abrigo do disposto no n." 2 do art." 87" do Regulamento Geral das Edificaq6es Urbanas 
(RGEU), deverii ser assegurada eficaz renovaqiio constante e suficiente do ar, por ventilaqiio 
natural ou forqada, nas instalaq6es sanithrias interiores propostas; 
5) Ao abrigo do disposto no n." 1 do art." 57" do Regime Juridico de Urbanizagiio e Edificqiio 
(RJUE), estabelecido pel0 DL n." 555199 de 16 de dezembro, na redaqiio dada pel0 DL n." 
1012024 de 8 de janeiro, deverh ser assegurada adequada gestiio de residuos de construggo e 
demoliqiio; 
6) Ao abrigo do disposto no art." 1363" do Cddigo Civil, deveriio ser repostas as fiestas (ou 
constituida janela gradada) no viio da instalaqiio sanitiiria localizada no primeiro piso, 
irregularmente aberto sobre prkdio vizinho (anuladas fiestas preexistentes). 
0 possivel painel fotovoltaico proposto instalar deverh ser representado em sede de telas fmais 
do projeto de arquitetura a submeter em sede de comunicaq50 de utilizaqiio ou de alterag6es no 
decurso da obra. 
Incentiva-se a adicional anulaqiio da incaracteristica chamink existente acima do terraqo, por 
forqa da sua extemporaneidade no Simbito da reorganizagZo funcional proposta. Apesar da falta 
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ampliar apresentam configuraqiio atipica no CHE, mostrando-se aconselhhvel maior contenqb. 3 % ~  ri4? 
Zx.- No iimbito do process0 de legalizaqiio e licenciamento de obras seriio exigiveis novos termos de ;ft$ 

% - responsabilidade subscritos pela tkcnica coordenadora e autora do projeto de arquitetura zd*% c ::: 
corrigidos, com menqiio expressa para o cumprimento do PUE, na qualidade de instrumento de %5' 2 &ye 

ordenamento do territbrio apliciivel e os seguintes projetos de especialidades ou eventuais -' 2<-: 
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pedidos de dispensa devidamente fundamentados: . a <>>P FL-2-? 
Projeto de estabilidade e relatbrio de avaliaqiio de vulnerabilidade sismica; -6: 35 ;;;% 
Projeto de instalagiio de ghs; ,* " 

ir;q 

Projeto de instalaq8es elktricas ou ficha eletrotkcnica, conforme apliciivel; ):.d ,-. '- . 
c *<9 

tpy - 
.= + Projeto de redes prediais de hgua e esgotos; ~ g i  * -7 

F I %-.*?; 

C -- _ Projeto de Lguas pluviais; ..:...% h7-- 
' t ,'- Projeto de infraestruturas de telecomunicaq8es; C 1 . -  -_ 

1 . .  ?,;,;;' 
, . Projeto de comportamento tkrmico com verificaq2.o do cumprimento de requisitos nos g~; =.-;< 

componentes renovados; -z.=~hj I(- I 

Projeto de seguranqa contra incendios em edificio ou ficha de seguranqa, confonne apliciivel; ',34 /: i L-w.- - &  < 
A:- -: Projeto de condicionamento acustico; %--$ 
-7 < :- ,,- - ,.? 

- - 5 . , s  Projeto de instala@es, equipamentos e sistemas de aquecimento, ventilaqiio e ar condicionado; ,.- - t +  \ - *-<- : >Z~GZ 
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I;.,..: ' - .  0 s  projetos de especialidades deveriio, nos casos apliciiveis, incluir a representaqiio das ligag6es -*% $.*+I~ 
~ L S  respetivas redes gerais de infiaestruturas. i - i .  
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Deliberaqiio: -:c, - 
*> , ** -. 

A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. " 5  1 
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6.10. Pedido de aprovaqiio do pedido de licenciamento de obras de conservaqiio incidentes gig! ..=<. =, 

&.. .- - @.i-' 
k. .-.:;- ..;... .: : na cobertura e fachada do predio sit0 na Rua da Moeda, n.'s 35 e 37, em ~ v o r a .  Req;- CdL.3.1 ,4.L-3d 

. .< ... . .--ii-ii. 

, .'~.. '9 .' ' 
. . Ricardo Jorge Machado Cunha. Processo 1.4010. ),$@ 

de fevereiro, nas seguintes condiq8es: 

r,: <.% .- - -- 

ou taipais instalados no interior do viio. 

da execuqiio dos mesmos. 



y5.r *e. .' - ~zi. 
6.11. Pedido de licenciamento de obras de beneficiaqiio interiores e de conservaqiio 
incidentes na fachada do prddio de gaveto sit0 na Rua das Fontes, n." 74, e Largo de Aviz, 
em k v o r a . ~ e ~ ; -  Mathew Craig Benson. Processo 1.7581. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Prop8e-se o deferimento condicionado, conforme a seguir especificado: 
PropBe-se deferir o pedido de licenciamento de obras de beneficiaqiio interiores e de conservaqiio 
incidentes na fachada do prkdio de gaveto sit0 na Rua das Fontes, n." 74, e Largo de Aviz, 
ficando o licenciamento concluido e o respetivo recibo apt0 a emitir mediante apresentaqiio de 
requerimento instruido com os elementos aplicitveis previstos no n." 21 da secqiio V do anexo I 
da Portaria n." 71-A12024 de 27 de fevereiro, nas seguintes condiq8es: 
1) Ao abrigo do disposto no art." 7O, n." 2 do art." 15" e no art." 66" do Plano de Urbanizaqiio de 
~ v o r a  (PUE), alteraqb aprovada pela Assembleia Municipal de ~ v o r a  na sua reuniiio 
extraordinitria de 06-05-201 1, Aviso 121 131201 1, D.R. n." 107, I1 sene B, de 2 de Junho, e nas 
alineas c) e e) do n." 2 do art." 102" do Regime Juridico de Urbanizaqiio e Edificaqiio OIJUE), 
estabelecido pel0 DL n." 555199 de 16 de dezembro, na redaqiio dada pel0 DL n." 1012024 de 8 
de janeiro, por forma a preservar e valorizar o edificio e conjunto classificado em que o mesmo 
se encontra incluido, deveriio ser anulados os irregulares estores exteriores do tip0 venezianas de 
duas folhas em aluminio branco instalados nos viios exteriores do edificio; 
2) Ao abrigo do disposto no n." 3 do art." 74' do mesmo PUE, deveriio ser utilizadas tintas 
minerais A base de silicatos ou siloxiinicas nas cores branca conjugada com cinzento, ocre e 
verde em tons claros em socos e alizares. 
Conforme estabelecido no art." 80"-A do Regime Juridico de Urbanizaqiio e Edificaqiio (RJUE), 
estabelecido pel0 DL n." 555199 de 16 de dezembro, na redaqiio dada pel0 DL n." 1012024 de 8 
de janeiro, deverii V. Ex." informar esta chars do inicio dos trabalhos com a antecedencia 
minima de 5 dias, bem como comunicar a identidade da pessoa, singular ou coletiva, encarregada 
da execuqiio dos mesmos. 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.12. Pedido de aprovaqiio do aditamento ao projeto de arquitetura e pedido de dispensa de 
apresentaqiio de projeto de instalaqiio de gris para licenciamento de obras de conservaqiio e 
de alteraqlo1Praqa 1" de Maio, n." 5, em ~ v o r a .  Req: Fribrica da Igreja Paroquial da 
Freguesia de S. Pedro. Processo 1.7967. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Prop8e-se o deferimento nas seguintes condiqties: 
- CondiqBes I), 2) e 3) de aprovaqiio do projeto originalmente apresentado e deferido 
condicionalmente por deliberaqiio de 2511 012023. 
Deliberaqiio: 
A Cihnara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

6.13. Pedido de alteraqiio do alvarri de loteamento n." 1411987lRua da Esperanqa, n.22, 
Canaviais. Req;- David Josd Farinha Abreu - Cabeqa de casal. Processo 2.3005. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropBe-se o deferimento conforme parecer tCcnico a seguir discriminado: 
1. Terminado o prazo legal previsto para proncncia dos interessados, niio tendo havido oposiqiio 
par parte destes, envia-se a rpc para deferimento do pedido de alteraqiio ao alvarh de loteamento 
N." 1411987 - aditamento n." 2, por este se encontrar em conformidade com o instrumento de 
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planeamento em vigorpara> local (PDME) e corn as demals normas leg 
---.- apliciiveis, e de acordo com a respetiva planta sintese do loteamento ora apresentada. - :-" 
; z =  3 k:- --? 5 :- 1. AlteraqBes propostas: 
I$-.- 5 r Lote 1 A: !L*~' . I+- -- mantkm-se hrea edificiivel existente para o lote 1 A, reduzindo-se a Area do lote; p-? .. - 
?- - proposta de 1 fogo 1- ,.i 
- ,  

IL ;, Lote 1B: 
%+- -- - 1: - :L Constituiqiio de lote e poligono de implantagiio, no alinhamento do lote lA, no entanto, 
E3 A', edificaqiio tambkm poderii seguir o alinhamento das edificagies a nascente; 

*. 
F-?-2: Proposta de 1 fogo; b;:- - .' Proposta de uma area de implantagiio de 100m2 e uma superficie total de pavimentos de 1 50m2. 

*. - 
Fi 5% 0 poligono de implantaqiio k no alinhamento da edificagiio existente r: ;' :-:- respeitado o alinhamento dominante na Rua da Esperanqa. Posteriormente, 
hG=- .  recuar, para alinhar com as construq6es mais recente, tanto a nascent 

$ <+-. amamento. I _  - 
,!r- A proposta 6 oinissa na ckrcea, mas niio devera ser ultrapassada a altura de 6,5m. C .- 

gz* 
.- " 
% . Pelo aumento de n h e r o  de fogos (1 fogo), deverii ser assegurado o 

ti-- estacionamento no interior do lote para cumprimento do n." 5 do artigo 156" 
.>-c-= (2 lugares de estacionamento por fogo). 1;; := 

I % - ;  2. Aquando ernissiio de aditamento do alvarA de loteamento, os encargos 
. . 

R - 
s. 2:- artigos 29", 32" e 33 do Regulamento Municipal de Edificaqiio, Urbaniz 

ICE Urbanisticas em vigor (2" Skrie DR, Edital n." 38412010 de 23 de Abril), 
P -- .. fbrmulas constantes no anexo I do mesmo regulamento. A aplicaqiio das refe 

Y S  > - . - 
"_< 

I: .-?J -  ̂

sobre uma STP de 150,00m2, (diferencial entre STP proposto e existente) 1; :: liquidar, referente B TUL de 6.645,00€ e referente a C de 877,80% totalizando 
&- '  
. -._. (sete mil quinhentos e vinte e dois euros e oitenta centimos) para valores de 

3, *.. 
"-u --/ 
..I-_ - - devem ser atualizados h data de emissiio do aditamento ao alvarii. 
\--- 
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c?: i, 
3. 0 presente aditamento niio pressuptie a alteraqiio da Area de nenhwn outro lo I) existencia de qualquer anexaqiio ou desanexaqiio, das quais fosse necessh-ia 

::,:'..;- novos neg6cios juridicos. 
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4. A aprovaqiio do pedido niio poderii ocorrer por simples deliberaqiio de Ciim 
' 2 -  . 
F?L*-=, 

pretensiio niio tem enquadramento no disposto no n." 8 do artigo 27" do RJUE, 1; z2. 
verifica alteragiio de pariimetros urbanisticos (aumento das iireas de implantaqiio e d 

1;: , 
LT- v I 

5. N5o hti lugar B realizaqiio de novas obras de urbanizaqiio nem se verificam novas 
- ? - A  dominio publico. 
-2 - < DeliberaqIo: 7. ;:' I::;-! A Ciimara deliberou, por unanirnidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. :. ,, 
" - L- 1 -; - ,: 2 - .. 7. AMBIENTE E MOBILIDADE 
/gd2; 
p,:? : 
I: . 
I-,." 7.1. Aquisi~lo por ocupaq5o de veiculos em estacionamento indevido ou abu I;<;: para abate e desmantelamento. 
8 - 2  

F, - 0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
vl.: Prop6e-se a aquisiqiio por ocupaqiio e posterior envio para abate e desmantelamento dos veiculos 

E .A abaixo indicados, por se considerarem abandonado, conforme artigo 165" do c6digo da Estrada. 
I' -%f- -- 0 s  veiculos com matricula 28-56-QM; 96-80-LH; 5 1-1 1-ZP; 58-91-TX; RH-59-35; sem 
J --.". b'i. 

.,. - matricula Mercedes (Carbonizado) e Nissan Micra, forarn removidos da via publica por 
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estacionamento indevido e abusivo, para dep6sito municipal sito no Parque da Horta das 
l jt' 
.&+> Figueiras, conforme previsto nos artigos 163" a 168" do c6digo da estrada. 
i: . " < ,  '* 
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Estes veiculos na"o foram reclamados pelos seus proprietdrios, sendo que de acordo com o 
artigo 16.5" do cddigo estrada s60 considerados abandonados e adquiridos por ocupaqb pela 
Ciimara Municipal de ~ v o v a .  
Deliberagso: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Vereador. 

8. SOCIOCULTURAL 

8.1. Isenqiio de taxas de emissiio de Licenqa Especial de Ruido e de Instalaqiio de Recinto 
Improvisado & Parbquia de Nossa Senhora da Boa Esperanqa, nos dias 30 e 31 de agosto e 1 
de setembro. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
A Par6quia de Nossa Senhora da Boa Esperanqa vai realizar as festas em honra da pr6pria Nossa 
Senhora da Boa Esperanga nos dias 30 e 3 1 de agosto e 1 de setembro. 
Solicitam o apoio da CME atravCs da isenqiio de taxas de emissiio de Licenga Especial de Ruido 
e de Instalaqiio de Recinto Improvisado. 
Trata-se de urna parhquia, entidade sem fins lucrativos, que pela sua natureza niio tem relat6rio 
de contas, nem plano de atividades, nem estatutos urna vez que 6 urna organizagiio religiosa, 
relativamente a declaraqiio de niio divida da seguranqa social a entidade niio tem n~mero de 
seguranqa social, urna vez que niio tem empregados. 
Deliberaqiio: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente 

8.2. Isenqiio de taxa referente a emissiio de Licenqa de Recinto Improvisado 2 Comissiio 
de Festas do Divino Espirito Santo de Azaruja para a realizaqiio das festas em Honra do 
Divino Espirito Santo nos dias 17,18 e 19 de maio. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
A Comissiio de Festas do Divino Espirito Santo de Azaruja solicita a isengiio de taxa referente 2i 
emissiio de Licenqa de Recinto Improvisado para a realizaqiio das festas em Honra do Divino 
Espirito Santo nos dias 17, 18 e 19 de maio em Azaruja. 0 valor a isentar C 25,56€ Trata-se de 
urna entidade sem fins lucrativos que tem como modelo urna comissiio constituida por um 
minimo de 5 elementos e que tem como objetivo a realizaqiio e manutengiio das festas 
tradicionais e anuais em Honra do Divino Espirito Santo. Esta comissiio rege-se por um 
regulamento que 6 tutelado pela Junta de Freguesia de S. Bento do Mato, que deverh garantir o 
seu cumprimento. 
Mais se informa que a entidade esta registada na Plataforma do Associativismo onde faz prova 
do acima mencionado. 
Deliberaqiio: 
A C b a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

8.3. Isenqiio de taxas referente ii Licenqa Especial de Ruido para os dias:17, 18, 24, 25, e 
31 de maio ii Sociedade Harmonia Eborense. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
A Sociedade Harrnonia Eborense solicita o apoio da CME para a isenqiio de taxas referentes i s  
licenqas de ruido para os dias: 17, 18, 24, 25, 29 e 31 de maio, para a realizagiio de atividades 
culturais na sua sede. 
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Estas isenq6es significam um valor de 176,04€ segundo o RTTORME. Trata-se de urna 
associaqiio sem fins lucrativos, de 6mbito cultural que estfi registada na Platafoma do 
Associativismo do Municipio de ~vora .  
Deliberaqiio: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente. 

8.4. Apoios ao Associativismo para produqfio conjunta de programaqiio dos 50 Anos do 25 
de Abril. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Proposta de enquadramento de apoios ao tecido associativo no 6mbito da construqiio participada 
da programaqiio das Comemoraq6es dos 50 Anos do 25 de Abril, no seguimento de proposta 
anterior. 
Atendendo h dimensiio social das comemoraq6es dos 50 Anos do 25 de Abril, decidiu-se pela 
aplicaqiio do Regulamento de Apoio ao Associativismo Social e Juvenil do Concelho de ~ v o r a  
para avaliaqiio das propostas do tecido associativo com vista A elaboraqiio de urn programa 
alargado, considerando tambkm a natureza das entidades proponentes, ainda que algumas tenham 
habitualmente outra krea de intewenqiio espedfica como a cultura ou o desporto. 
Pretende-se uma programaqiio participada, diversificada e abrangente, com uma calendarizaqiio 
alargada que niio se esgote no mes de abril, nem nos dias 24 e 25 de abril, ainda que seja natural 
rim maior enfoque nessas datas. 
Deliberaqfio: 
A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta do senhor Presidente 

8.5. Isenqiio de taxas referentes a Licenqa Especial de Ruido de 3 a 11 de maio & Sociedade 
Harmonia Eborense. 

0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
PropGs a ratificaqiio do seu despacho datado de 03/05/2024, nos termos e para os efeitos do art." 
35", no 3 do Anexo I, da Lei no 7512013 de 12 de setembro, que autorizou os apoios que a seguir 
se especificam: 
A Sociedade Harmonia Eborense solicitou o apoio da CME para a isenqiio de taxas referentes hs 
licenqas de ruido para os dias:3,4,9, 10 e 11 de maio para a realizaqiio de atividades culturais na 
sua sede. Estas isenq6es significam um valor de 146,70€ segundo o RTTORME. 
Trata-se de uma associaqiio sem fins lucrativos, de 6mbito cultural que estii registada na 
Plataforma do Associativismo do Municipio de ~ v o r a  
Deliberaqiio: 
A C6mara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente 

9. APOIO AS FREGUESIAS 

9.1. Isenqfio de taxa referente & Licenqa Especial de Ruido a Junta de Freguesia de 
Canaviais I Comemoraq6es dos 50 anos do 25 de Abril. 

0 senhor Vereador Alexandre Varela apresentou a seguinte proposta: 
Proposta de ratificaqgo do despacho do senhor Presidente datado 18/04/2024 nos termos e para 
os efeitos do art." 35, no 3, do Anexo I da lei no 7512013 de 12 de setembro. 
A Junta de Freguesia de Canaviais solicitou a colaboraqiio da CME para a realizaqiio do evento 
designado por "ComemoraqGes dos 50 anos do 25 de Abril", que teve lugar no dia 25 de abril, na 
Praqa JosC Joaquim Calado Piteira, ao abrigo do ponto 5 do art." 7 do RTTORME, prop6e-se a 
isenqiio do pagamento da respetiva taxa, no valor de 29,34€. 4 
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DeliberaqPo: 
A Ciimara deliberou, por unanimidade, aprovar a ratificagiio do despacho do senhor Presidente. 

10. DESENVOLVIMENTO ECONOMICO 

10.1. AlteraqIo ao artigo n04 do Edital e Planta da Feira de S. JoPo de 2024. 
0 senhor Presidente apresentou a seguinte proposta: 
Concluida a primeira fase de atribuigiio dos lugares de terrado na FSJl2024, propae-se abertura 
de novo procedimento com inscriqaes a decorrer entre os dias 13/05 e 17/05, e sorteio dos 
lugares a realizarem-se nas datas e horas conforme quadro inffa. 
Mais se propae a alteragiio ao artigo no 4 - Sorteio e AtribuiqPo de Lugares, do Edital da 
FSJl2024 aprovado em RPC em 06/03/2024, para o seguinte texto: 

4.1 - As propostas, apresentadas em carta fechada, devem ser dirigidas A Cimara Municipal de 
~ v o r a  - Praqa de Sert6rio - 7004-506 ~ v o r a  - atraves de carta registada com aviso de receqiio 
ou entregues diretamente na Divisiio de Desenvolvimento Econ6mico - Secqiio de Apoio 
Administrativo, Praga la de Maio - Mercado Municipal de ~ v o r a ,  loja 38, contendo como unica 
indicaqiio exterior o objeto da proposta (ramo de atividade) e a identificagiio do licitante. 

4.1.1 - A data de registo dos correios sera a considerada para efeitos das normas constantes do 
presente Edital. 

4.2 - Aos candidatos que entreguem as propostas diretamente na Divisiio de Desenvolvimento 
Econ6mico e Planeamento - Secqiio de Apoio Administrativo, Praqa la de Maio - Mercado 
Municipal de ~vora ,  loja 38, ate As 16h do dia 17 maio, sera passado recibo comprovativo da 
entrega, com carimbo dos serviqos. 

4.2.1 - Se os documentos forem enviados por via postal, considera-se comprovativo da entrega 
o aviso de receqiio devidamente preenchido. 

4.2.2 - A Cimara Municipal de ~ v o r a  niio se responsabiliza por eventuais extravios de 
documentos, ocorridos antes da sua entrada nos serviqos municipais. 

4.3 - As propostas t6m de dar entrada na C h a r a  Municipal de ~ v o r a  ate ao dia 17 maio 2024 
e seriio abertas por ramos de atividades, em sessiio reservada a todos os interessados que 
tenham procedido A entrega de propostas, a realizar perante o juri de abertura de propostas e 
atribuigiio de lugares. 

4.4 - Cada concorrente fica obrigado a manter a sua proposta, desde que a mesma 6 entregue e 
ate ao termo do procedimento de atribuiqiio dos lugares de terrado, o qua1 ocorre com o 
pagamento da mesma no dia da abertura de propostas 
4.5 - 0 s  concorrentes que desistam das suas propostas, s6 o poderiio fazer ap6s estar concluido o 
procedimento de atribuiqiio dos lugares de terrado, caso contrhrio perdem automaticamente a 
caugiio que depositaram ficam ainda automaticamente sujeitos A inibigiio de desenvolvimento de 
atividade na Feira de S. Joiio, durante a edigiio a decorrer e a seguinte. 

SETOR 

BAR - P& COM CHOURIW 

LUGARES VALOR 
VAGOS BASE 

Sorteio 
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DIVERTIMENTUSA.DULTOS (OUTROS. 

DIVERTIMENTO INFANTIS - PISTA 



FOTOGRA FIAS TEMA'TZCAS 

GRA NIZADOS 

GRUA DE PELUCHES 

PAO DOCE 

PIPOCAS, A L G O D ~  DOCE E GELADOS 

POL vo 

RESTAURANTE I - (ARK032) 

ROULOTTE DE PELUCHES 

STREET FOOD 

FA4 

FA5 

FA6 

FT 

GR 

GP 

PD 

PGI 

PG2 

PG3 

PC4 

PI 

P2 

RESl 

RP 

SF 

T TIRO A 0  ALVO 

Deliberaqiio: 
A Cimara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente. 

111. - PE&ODO DE INTERVENCAO E ESCLARECIMENTO A 0  PUBLICO. 

Verificou-se que n i n g u h  compareceu para este ponto da Ordem do Dia. 

IV. - APROVACAO EM MINUTA: A C h a r a  deliberou, por unanimidade, aprovar em 
minuta todas as deliberaqties da Ordem do Dia da presente ata, nos termos do n." 3 do art." 
57" do Anexo I A Lei n." 75 / 2013, de 12 de setembro. 

V. - PER~ODO DE ATENDIMENTO A 0  PUBLICO 

Verificou-se que ningukm compareceu para este ponto da Ordem do Dia. 

Terminada a reuniiio pelas dezoito horas e quarenta e cinco minutos o senhor Presidente da 
os os trabalhos dos quais, para constar, se redigiu a presente ata que eu 

denadora de Unidade de Administraqiio Geral redigi e subscrevo. 

0 PRESIDENTE DA CAMARA MUN IPAL DE EVORA F 
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